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Governador Ronaldo Caiado 
(UB) disse, em entrevista cole-
tiva, que vai recorrer da decisão 
do TJGO que entendeu como 
inconstitucional a lei estadual 
que acaba com fiança para quem 
comete queimada criminosa. Se-
gundo ele, a lei tem o objetivo de 
proteger o meio ambiente e coi-
bir ações criminosas.

O gerente de Saúde Mental da 
Secretaria Municipal de Saúde (Se-
musa), Rodrigo Carvalho, fala sobre 
o objetivo da campanha ‘Setembro 
Amarelo’,  que é fazer com que as 
pessoas se informem e saibam como 
procurar ajuda. Dados da Associa-
ção Brasileira de Psiquiatria (ABP) 
mostram que entre 50% e 60% das 
pessoas que morreram por suicídio 
no país nunca se consultaram com 
um profissional de saúde mental ao 
longo da vida

Onde buscar 
ajuda sobre a 
saúde mental

l Justiça 
extingue ação 

de propaganda 
negativa contra 

Gomide
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Fundos ligados ao apoio social 
terão mais recursos em 2025

Em 2025, primeiro ano da próxima 
administração, o orçamento municipal  
vai disponibilizar mais recursos para as 
ações de assistência social, se compra-
dos aos destinados pelo orçamento de 
2024. É o que prevê a Lei Orçamentária 
Anual (LOA), que está em tramitação na 
Câmara Municipal e que fixa receitas e 

despesas da Prefeitura de Anápolis para 
o ano que vem. O texto do projeto de lei 
complementar ainda será apreciado pe-
los vereadores em plenário, mas deve 
ser objeto de análise dos candidatos a 
prefeito, já que estabelece o norte para 
o eleito que assumir o mandato a partir 
de janeiro de 2025. A matéria, conforme 

a lei, deve ser votada até a última sessão 
ordinária do Legislativo, em dezembro. 
O Fundo Municipal de Assistência So-
cial (FMAS) tem previsão de aumento 
de recursos de 10,1% em 2025. Neste 
ano, os valores para a rubrica são de R$ 
18.242.012,53. Já para o próximo ano, o 
previsto na LOA é de R$ 20.089.688,70. 

ORÇAMENTO MUNICIPAL

Página 3

Candidatos podem ser 
multados em até R$ 8 mil 
pela veiculação de propagan-
das em medidores e postes de 
energia elétrica pertencentes 
à Equatorial Goiás. A multa 
segue a legislação eleitoral do 
Tribunal Superior Eleitoral. 
O TSE proíbe qualquer tipo 
de propaganda eleitoral em 

bens públicos, cujo uso de-
penda de cessão ou permis-
são do poder público e nos 
bens de uso comum do povo.  
Quem veicular propaganda 
em desacordo com o disposto 
na lei será notificado para, no 
prazo de 48 (quarenta e oito) 
horas, removê-la e restaurar o 
bem, sob pena de multa.

Propaganda eleitoral 
em medidores e postes 
de energia é proibido

Página 16

Prefeitura entrega reconstrução 
da Escola Municipal Tasso Vilela

A Escola Municipal Tasso Vile-
la foi reconstruída pela Prefeitura 
de Anápolis e entregue à comu-
nidade do Bairro JK Nova Capital, 
nesta quinta-feira, 12. O ato foi 
coordenado pelo prefeito Roberto 

Naves (Republicanos). Na escola 
estudam mais de 300 alunos. O in-
vestimento foi de quase R$ 2 mi-
lhões, provenientes do programa 
‘Anápolis Investe’. A escola, além 
da reforma geral, com troca de pi-

sos, revestimentos, esquadrias, da 
iluminação e rede de drenagem, 
recebeu um pátio coberto e o 15º 
ginásio poliesportivo em unida-
des de ensino do município nos 
últimos sete anos. Página 4
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l Estado lança o 
‘Quita Goiás’, para 
facilitar a quitação 
de tributos como 

ICMS e IPVA
Pg. 15

Caiado insiste 
em lei severa 
contra crimes 
de queimadas
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A senadora Damares Alves (Republica-
nos-DF), ex-ministra da Mulher, da Famí-
lia e dos Direitos Humanos no governo de 
Jair Bolsonaro, gravou um vídeo em apoio 
à candidata a prefeita de Anápolis, Eeri-
zania Freitas (União Brasil). Damares tem 
estreitas ligações com a cidade. No vídeo, 
publicado nas redes sociais de Eerizania, 
a ex-ministra lembra de políticas públicas 
que desenvolveu no governo federal, que, 
segundo ela, iniciaram em Anápolis, com o 

apoio de Eerizania, que à época atuava na 
pasta de assistência social do município. O 
apoio à candidata do União Brasil, disse a 
ex-ministra, é em função da defesa de ban-
deiras conservadoras, de enfrentamento à 
violência contra a mulher e em defesa da 
criança e do adolescente. Damares disse 
que quer ajudar no projeto de transformar 
Anápolis na capital nacional da infância e 
da mulher. E concluiu dizendo que quer vir 
a Anápolis em breve. 

DA REDAÇÃO

A Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego) aprovou, em 
2ª e última votação, na sessão 
desta quinta-feira, 12, dois 
projetos de lei que versam so-
bre temas relevantes da área 
da saúde: um que propõe 
ações para prevenir a perda 
gestacional, neonatal e infan-
til, e o outro que institui polí-
tica sobre paralisia cerebral. 

O projeto do deputado 
Lucas Calil (MDB) institui e 
inclui, no Calendário Oficial 
de Eventos, a Semana de Sen-
sibilização à Perda Gestacio-
nal, Neonatal e Infantil, a ser 
realizada anualmente na se-
mana que compreende o dia 
15 de outubro. O projeto do 
deputado Paulo Cezar Mar-
tins (PL), institui a Semana 
Estadual de Orientação Sobre 
a Paralisia Cerebral.

“A perda gestacional, ne-
onatal e infantil é uma rea-
lidade que afeta inúmeras 
famílias em todo o mundo, 
deixando marcas emocionais 
profundas e duradouras. É 
uma experiência que, muitas 
vezes, é vivenciada em silên-
cio, devido ao estigma social 
e à falta de compreensão por 
parte da sociedade em geral”, 
justifica Calil na matéria.

A do deputado Paulo Cezar 
dispõe que o Poder Executivo 
poderá formalizar convênios 
e parcerias com instituições 
privadas, entidades sem fins 
lucrativos e congêneres para 
promover seminários, deba-
tes, eventos, cuja temática 
será a paralisia cerebral em 
todos os seus aspectos, como 
saúde pública, inclusão social 

dos portadores e políticas pú-
blicas voltadas à área.

ORGÂNICOS
Os deputados aprovaram 

ainda projeto de Wilde Cam-
bão (PSD), que cria a obriga-
ção dos condenados e presos 
provisórios pela Lei Maria da 
Penha de usarem tornozelei-
ras eletrônicas que avisam a 
vítima quando o usuário se 
aproxima. E outro de Antônio 
Gomide (PT) que institui o 
programa “feiras de orgâni-
cos”, para incentivo e fomen-
to às feiras livres de produtos 
orgânicos.

A proposta se baseia no 
incentivo à infraestrutura 
adequada nas feiras por meio 
de pavimentação, banheiros 
adequados, cobertura, lim-
peza, facilidade de estacio-
namento e acessibilidade à 
pessoa com deficiência; no 
trabalho para tornar os pre-
ços dos produtos orgânicos 
mais acessíveis incentivando 
a produção local, insumos 
apropriados, comercializa-
ção, assistência técnica e lo-
gística; e no estímulo ao con-
sumo de produtos orgânicos, 
o cooperativismo e a promo-
ção de alimentação saudável.

O Plenário deu aval tam-
bém a mais dois outros pro-
jetos. Um de autoria do depu-
tado Lineu Olimpio (MDB), 
que concede ao município 
de Itaguaru o título de Ca-
pital Goiana da Banana, e o 
projeto do deputado Ricardo 
Quirino (Republicanos), que 
declara de utilidade pública 
a Associação dos Pequenos 
Produtores Rurais do Lotea-
mento Bela Vista. 
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painelpainelDMDM
Damares Alves grava vídeo de 
apoio para Eerizania Freitas

SUCESSÃO

Carreata

Marconi Pesquisas

Accorsi

Inauguração
O deputado federal Gustavo Gayer (PL) 

participa de carreata em Anápolis, nesta 
sábado, 14, às 11 horas, em apoio à candi-
datura a prefeito de Márcio Corrêa (PL). A 

concentração é no feirão do 
bairro Jundiaí.

Marconi Perillo participou da inaugu-
ração do comitê central do candidato a 

prefeito Hélio Lopes, da federação PSDB-Ci-
dadania, na última quarta-feira, 11. Ainda 

não participou de atos abertos da campanha, 
como carreatas e caminhadas.

Os números conflitantes de pesquisas 
eleitorais têm gerado, além de reclamações, 
questionamentos jurídicos. O Serpes já teve 
pesquisas suspensas em Morrinhos e Goiâ-

nia. Tem instituto que está com a 
“barba de molho”.

Candidata a prefeita em Goiânia, pelo PT, a delegada Adriana Accorsi gravou vídeo de 
apoio ao vereador Marcos Carvalho (PT), candidato à reeleição em Anápolis. Um teste 

para a influência de Accorsi em Anápolis.

Nesta sexta,13, a Prefeitura inaugura a 
Estação do Esporte do Calixtolândia. A 19ª 
dessa administração. Tem campo sintéti-
co, quadra de areia, área de convivência e 
academia da 3ª idade. Será às 10 horas, na 

Rua Professor Eurípedes. 

Bairros da região Norte recebem, nesta e na pró-
xima semana, o serviço de troca de lâmpadas incan-
descentes e de mercúrio por LED. Equipes da Secre-
taria de Obras, Meio Ambiente e Serviços Urbanos 
atuam no Jardim das Américas - 1ª e 2ª etapa, Con-
junto Mirage e Village Jardim. Também foi concluído 
o trabalho no Parque Iracema. Aproximadamente 
85% das regiões da cidade já contam com o sistema. 
As lâmpadas de LED têm pelo menos cinco vezes 
mais vida útil que as incandescentes.

ALEGO
Aprovados projetos 

sobre perda gestacional 
e paralisia cerebral

Matérias constaram da pauta da sessão desta quinta-
feira, 12, e foram aprovados em 2ª e última votação

Ainda foram votados projetos que ampliaram abrangência da Lei 
Maria da Pena e, também, beneficiaram feiras de produtos orgânicos 

Bairros da região Norte 
recebem lâmpadas de LED
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MARCOS VIEIRA

A Lei Orçamentária Anu-
al (LOA) em tramitação na 
Câmara Municipal e que fixa 
receitas e despesas da Prefei-
tura de Anápolis para o ano 
de 2025, mostra uma reserva 
maior de recursos para alguns 
fundos ligados à assistência 
social. O texto do projeto de 
lei complementar ainda será 
apreciado pelos vereadores, 
mas deve ser objeto de análise 
dos candidatos a prefeito, já 
que será o norte para o eleito 
que assumir o mandato a par-
tir de janeiro do ano que vem. 

O Fundo Municipal de As-
sistência Social (FMAS) tem 
previsão de aumento de recur-
sos de 10,1% em 2025. Neste 
ano, os valores para a rubrica 
são de R$ 18.242.012,53. Já para 
o próximo ano, o previsto na 
LOA é de R$ 20.089.688,70. Na 
análise de alguns programas 
de trabalho que constam no 
FMAS, a Assistência Alimen-
tar e Nutricional terá verbas de 
pouco mais de R$ 5,3 milhões. 
Para o Adolescente Aprendiz 
são R$ 2,3 milhões e para a As-
sistência Comunitária, pouco 
mais de R$ 9 milhões.

O aumento no Fundo da In-
fância e Adolescência (FIA) de 
2024 para 2025 será de 83,9%. 
A proposta orçamentária pre-
vê um salto de R$ 834.046,43 
para R$ 1.534.210,43. O FIA 
existe para captar e aplicar 
recursos financeiros destina-
dos para atendimento da po-
pulação infanto-juvenil. Ele é 
vinculado e gerido pelo Con-
selho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente.

O Fundo Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa não 
sofre perdas, porém não terá 
grandes avanços em termos 
de recursos no próximo ano. 
São R$ 388.139,50 em 2024 e 
R$ 391.134,38 em 2025, um 
avanço de pouco mais de 
0,7%.

Já a previsão para o Fundo 
Municipal de Políticas Pú-
blicas sobre Drogas é bem 
otimista. O salto de recursos 
estipulado na LOA é de R$ 
41.819,75 para R$ 410.819,75. 
Constituído com base nas 
verbas próprias do orçamen-
to municipais e em recursos 
suplementares, esse fundo 
é destinado à execução de 
ações, programas e atividades 
de repressão, prevenção, tra-
tamento, reabilitação e rein-
serção social de usuários de 
drogas.

O crescimento do orça-
mento da Secretaria Muni-
cipal de Integração deve ser 
de 8,1% em 2025. O salto é 
de R$ 85.503.105,56 para R$ 
92.452.724,04. A pasta absor-
ve não só a Assistência Social, 
mas também a Cultura, Es-
porte, Trabalho, Emprego e 
Renda.

TOTAL
O próximo prefeito de 

Anápolis terá receita de R$ 
2.308.150.000,00 em 2025, 
primeiro ano de gestão. Esse 
montante é 6,9% maior do 
que o atual. Neste último ano 
do prefeito Roberto Naves 
(Republicanos) a receita esti-
mada da administração é de 
R$ 2.158.900.000,00.

O montante de receita da 

LOA foi retificado em relação 
àquilo que o Poder Executi-
vo havia apresentado na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), já aprovada pelos ve-
readores. Naquela propositu-
ra a previsão para 2025 era de 
R$ 2.158.030.420,14. 

Em cinco anos, a receita da 
Prefeitura de Anápolis cresceu 
60,9%. Em 2020, o orçamento 
disponível para o prefeito foi 
de R$ 1.434.060.009,25. Em 
2023 a receita municipal rom-
peu pela primeira vez a casa 
dos R$ 2 bilhões. Foram, exa-
tamente, R$ 2.291.330.000,00 
para uso em diferentes áreas 
da gestão.

A previsão é que a Saú-
de municipal tenha R$ 
525.576.358,85 em 2025. 
Já a Educação terá R$ 
462.264.530,95 e o setor de 
Urbanismo tem previsão de 
receita de R$ 368.243.743,93. 
A Segurança Pública contará 
com R$ 29.138.669,52.

A manutenção da máquina 
– que são os recursos para a 
área da Administração – che-
gará a R$ 162.560.336,67 em 
2025. Já o repasse para o Ins-
tituto de Seguridade Social 
dos Servidores Públicos de 
Anápolis (Issa) consumirá R$ 
280.834.280,89 do orçamento 
anual. 

A LOA traz as 71 emendas 
impositivas apresentadas pe-
los vereadores. Cada um teve 
o direito de apresentar até R$ 
370.161,89 em obras ou repas-
ses para instituições que pos-
suem título de utilidade pú-
blica. Pela lei, metade desse 
valor, obrigatoriamente, pre-
cisa ir para a área da Saúde.

MARCOS VIEIRA

A defesa da Coliga-
ção Amor por Anápolis, 
do candidato a prefeito 
Antônio Gomide (PT), 
entrou na Justiça Eleito-
ral contra números de 
telefone celular e perfil 
de Instagram que esta-
riam veiculando supos-
ta propaganda eleitoral 
negativa, o que estaria 
gerando desinformação 
em relação ao petista. 
Um erro na formulação 
do processo culminou na 
sua extinção, sem julga-
mento de mérito, benefi-
ciando os representados 
que tiveram números de 
telefone e perfil na rede 
social devolvidos, já que 
eles haviam sido bloque-
ados liminarmente há 
pouco mais de uma se-
mana.

A juíza Edna Maria 
Ramos da Hora, da 144ª 
Zona Eleitoral de Aná-
polis, afirma em sua 
sentença que em vez de 
requerer liminarmente 
diligência para a identi-
ficação dos responsáveis 
pelo conteúdo ofensivo, 
a defesa de Gomide im-
putou ao réu, Facebook 
Serviços Online do Bra-
sil, a propaganda eleito-
ral negativa, “por supo-
rem que é o provedor e 
administrador das contas 
registradas no aplicati-
vo Whatsapp e no Insta-
gram”.

POLO PASSIVO
A juíza explicou, en-

tão, que não há necessi-
dade de os provedores de 
aplicação e de internet 
constarem no polo pas-
sivo de uma ação, pois 
podem ser oficiados para 
cumprirem determina-
ções judiciais nas repre-
sentações em que não se-
jam partes. Dessa forma, 
a magistrada manifestou 
pela ilegitimidade pas-
siva do Facebook para a 
causa. E como no rito cé-

lere de demandas relati-
vas ao processo eleitoral 
não há previsão de prazo 
para se emendar o pedi-
do inicial, o processo foi 
extinto sem julgamento 
de mérito. 

“Quanto a possíveis 
repercussões criminais 
das condutas descritas 
na exordial [petição ini-
cial], ainda que possam 
caracterizar, em tese, a 
injúria, difamação e ca-
lúnia eleitorais, devem 
ser averiguadas pelo 
meio processual próprio 
e adequado”, escreveu 
Edna Maria Ramos da 
Hora. 

Por fim, a magistra-
da determinou que o 
Facebook e o Whatsapp 
restabeleçam o perfil no 
Instagram e os números 
de telefone que foram 
acusados de propaganda 
negativa contra o candi-
dato Gomide. 

MOTIVAÇÃO
Advogados da Coli-

gação Amor por Anápo-
lis entraram na Justiça 
alegando que números 
de telefone teriam divul-
gado em um grupo do 
aplicativo Whatsapp de-
nominado “Lideranças 
Políticas Anápolis”, men-
sagens com conteúdo 
ofensivo à honra do can-
didato Antônio Gomide, 
utilizando-se de boletim 
de ocorrência arquiva-
do por decisão judicial. 
O mesmo teria sido feito 
pelo perfil no Instagram.

A defesa do petista 
afirmou que o boletim de 
ocorrência, relacionada 
a uma suposta acusação 
contra o candidato, teria 
sido utilizado de forma 
descontextualizada, as-
sociando- o a práticas 
criminosas. A represen-
tação na Justiça Eleitoral 
foi instruída com cópias 
das mensagens e publi-
cações, além de notícias 
veiculadas na mídia lo-
cal.

Isto é o que estabelece o projeto da Lei Orçamentária Anual (LOA) 

Magistrada justificou que defesa do 
candidato petista errou na petição 

inicial, o que culminou no desbloqueio 
de números de telefone e perfil no 

Instagram que foram acusadosFundos ligados ao 
apoio social terão 
mais recursos no 
exercício de 2025

Justiça extingue 
denúncia de 
propaganda 

negativa contra 
Gomide sem 

julgar o mérito
Assistência Alimentar e Nutricional está entre setores que terão recursos ampliados no orçamento do ano que vem

ORÇAMENTO
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DA REDAÇÃO

Foi a primeira grande reforma em 55 
anos de funcionamento. Fundada em 
1969, a Escola Municipal Professor Tasso 
Barros Vilela foi totalmente reconstruída 
pela Prefeitura de Anápolis e entregue à 
comunidade escolar do Bairro JK Nova 
Capital, na manhã desta quinta-feira, 12. 
O ato foi coordenado pelo prefeito Rober-
to Naves (Republicanos). A nova estrutu-
ra da escola objetiva dar mais conforto, 
segurança e garantir mais qualidade na 
educação.

A solenidade contou com a partici-
pação de professores, diretores, alunos 
e pais. Também a secretária municipal 
de Educação, Flávia Fernanda; outros 
secretários, e o presidente do Conselho 
Municipal de Educação, professor Val-
to Elias. Na escola estudam mais de 300 
alunos. O investimento foi de quase R$ 2 
milhões, provenientes do programa ‘Aná-
polis Investe’. A escola, além da reforma 
geral, com troca de pisos, revestimentos, 
esquadrias, da iluminação e instalação 
da rede de drenagem, recebeu um pátio 
coberto e o 15º ginásio poliesportivo em 
unidades de ensino do município nos úl-
timos sete anos. 

No início da solenidade, os alunos re-
alizaram apresentações de música e dan-
ça. Izolina dos Santos Nascimento, avó 
de Sofia Lana, do 4º ano, lembrou que a 
escola era descoberta e os alunos eram 
submetidos a sol e chuva.  A obra ainda 
contemplou toda a adequação da área 
verde e a construção de um estaciona-
mento, demanda antiga de professores e 
demais funcionários da Escola Municipal 
Tasso Barros Villela.  

“Eu me lembro muito bem de quando 
o professor Luciano (Pereira Dias, gestor 
da unidade) me procurou. Ele queria so-
mente uma reforma nos banheiros. Eu 
vim aqui na escola e a necessidade era 
maior, precisávamos de uma reconstru-
ção. Fico muito feliz aqui de, hoje, entre-
gar a 13ª escola reconstruída nos últimos 

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

Escola reconstruída é entregue à 
comunidade do JK Nova Capital
Prefeitura inaugurou a revitalização da Escola Municipal Tasso Vilela, unidade que ganha primeira grande reforma em mais de 50 anos

ANÁPOLIS INVESTE

Além da reconstrução da escola, também foram entregues novo ginásio poliesportivo, novos piso e iluminação, e rede de drenagem 

Roberto Naves e Valto Elias (Conselho de Educação), e um aluno da escola revitalizada

SECOM

sete anos”, afirmou o prefeito Roberto 
Naves. 

Ainda estão em obras outras seis es-
colas: Dinalva Lopes, Moacyr Romeu 
Costa, Pedro Ludovico, Realino José de 
Oliveira, Rodolf Mikel Ghannam e Lions 
Anhanguera. Com exceção da última, to-
das as outras devem ser entregues ainda 
em 2024. De 2017 para cá, a Prefeitura de 
Anápolis construiu, reconstruiu ou man-
tém obras em 33 unidades escolares, en-
tre CMEIs e escolas municipais. 

“É uma renovação histórica da nossa 
rede. E alunos e professores ganharam 
muito mais dignidade, também com uni-
forme completo, incluindo tênis e meia, 
nosso Sistema de Ensino, com material 
didático de qualidade. Por isso os nú-
meros mostram que nossa educação é a 
melhor de Goiás”, destacou a secretária 
de Educação, Flávia Fernanda. A Escola 
Municipal Tasso Barros Villela também 
passa a funcionar com total acessibilida-
de, incluindo calçadas e banheiros.



SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 13 DE SETEMBRO13 DE SETEMBRO DE 2024 DE 2024 5
www.dmanapolis.com.br

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 13 DE SETEMBRO 13 DE SETEMBRO DE 2024DE 2024 5DM

Goiás precisa de alto aproveitamento
para brigar pelo acesso

Wagner Lima

O time esmeraldino está 
próximo do Z4, com apenas 
oito pontos conquistados em 
seis partidas disputadas no se-
gundo turno. Em 11º na tabe-
la, o verdão precisa de mais 31 
pontos em 14 jogos, 73,8% de 
aproveitamento, para ter chan-
ces de subir para a Série A.

O que preocupa é a queda 
de rendimento do time nas úl-
timas rodadas, conquistando 
apenas uma vitória nos últimos 
cinco jogos.

Comparando o aproveita-
mento atual do time esmeral-
dino, que é de 45%, 33 pontos 
conquistados e o aproveita-

mento do rival Vila Nova e do 
Mirassol, que fecham o G-4 
com 56% dos pontos ganhos, 
o Goiás precisaria conquistar 
mais 31 pontos em 14 partidas 

até o fim da temporada.
O Goiás precisa de um apro-

veitamento muito alto nos seus 
últimos 14 jogos se quiser con-
quistar o acesso, o time esme-
raldino precisaria conquistar 

10 vitórias e um empate para 
disputar o acesso.

O Verdão ainda disputará 
14 jogos no Campeonato Bra-
sileiro, só alcançará esta marca 
se tiver um aproveitamento de 

73,8%.
O próximo jogo é nesta sex-

ta-feira, 13, em casa, contra o 
Avaí. Atualmente, a equipe está 
mais próxima da zona de rebai-
xamento do que do G-4.

Em 11º na tabela, o verdão 
precisa de mais 31 pontos 
em 14 jogos, 73,8% de 
aproveitamento, para ter 
chances de subir para a 
Série A

Time teve queda de rendimento nas últimas rodadas com apenas uma vitória nos últimos cinco jogos

Covid-19 volta a crescer em todo o país

Agência Brasil

O novo Boletim InfoGri-
pe da Fiocruz divulgado nes-
ta quinta-feira (12) aponta o 
aumento de casos de Síndro-
me Respiratória Aguda Gra-
ve (SRAG) por covid-19 não 
apenas em Goiás e São Paulo, 
como apontado na semana 
passada, mas também nos es-
tados de Mato Grosso do Sul 
e Rio de Janeiro e no Distrito 
Federal.

O estudo da Fiocruz ob-
servou ainda a manutenção 
do crescimento de casos de 
SRAG por rinovírus em muitos 
estados das regiões Nordeste 

e Centro-Sul, e especialmen-
te no estado do Amapá, onde 
chama a atenção que a maioria 
dessas ocorrências graves por 
rinovírus estão concentradas 
principalmente entre crianças 
e adolescentes de até 14 anos 
de idade. 

A pesquisadora do Progra-
ma de Computação Científi-
ca da Fiocruz Tatiana Portella 
alerta que, devido à alta mo-
vimentação de pessoas entre 
o estado de São Paulo e outras 
regiões do país, o aumento de 
casos de SRAG por covid-19 
em São Paulo pode, nas pró-
ximas semanas, continuar im-
pulsionando a disseminação 
e o crescimento dos casos do 
Sars-CoV-2 (Covid -19) em ou-
tros estados.

Diante desse cenário, a pes-
quisadora reforça a importân-
cia de que todas as pessoas do 
grupo de risco - como idosos, 
crianças e pessoas com co-
morbidades - estejam em dia 
com a vacinação contra a co-
vid-19.

“Nessa época do ano, co-
meçam as campanhas de va-
cinação contra a influenza na 
Região Norte. E é muito im-
portante que todas as pessoas 
elegíveis nos estados do Norte 
também estejam em dia com a 
vacina contra a influenza’’, re-
comenda.

Nas quatro últimas sema-
nas epidemiológicas, a preva-
lência entre os casos positivos 
foi de 14,4% para influenza A; 
3,2% para influenza B; 9% para 
vírus sincicial respiratório 
(VSR), 34,7% para rinovírus, 
e 32% para Sars-CoV-2 (Co-
vid-19). Entre os óbitos, a pre-
valência entre os casos positi-
vos foi de 25,4% para influenza 
A, 4,1% para influenza B, 3,7% 
para VSR, 9,8% para rinovírus 
e 50,2% para Sars-CoV-2 (Co-
vid-19).

“Com esse quadro preocu-
pante, é fundamental seguir 
recomendações como uso de 
máscara em locais fechados 
com maior aglomeração de 
pessoas e com menor circula-

ção de ar, assim como dentro 
dos postos de saúde. Em caso 
de aparecimento dos sinto-
mas, o recomendado é ficar 
em isolamento em casa, se 
recuperando da infecção e, as-

sim, evitando transmitir esse 
vírus para outras pessoas. Mas, 
se não for possível fazer isola-
mento, o recomendado é sair 
de casa usando uma boa más-
cara”, orienta a pesquisadora.

Pesquisadora reforça a 
importância de que todas 
as pessoas do grupo 
de risco - como idosos, 
crianças e pessoas com 
comorbidades - estejam 
em dia com a vacinação 
contra a covid-19.

Maioria das ocorrências graves ocorrem entre
crianças e adolescentes de até 14 anos de idade

 

Área plantada registra recorde no estado
Wandell Seixas

Houve aumento na área plan-
tada em Goiás, considerando to-
das as culturas levantadas na pes-
quisa relativa ao PAM (Programa 
Agrícola Municipal), totalizou-se 
8,5 milhões de hectares, o que 
representou uma ampliação de 
804,0 mil hectares, área 10,5% 
superior à registrada no ano an-
terior. Ressalta-se que o valor é o 
maior da série histórica iniciada 
em 1988 no Estado, conforme re-
gistra o IBGE.

Em 2023, a soja ocupou 54,1% 
do total de área plantada, au-
mentando 11,4% na comparação 

com 2022. O milho também teve 
crescimento em sua área destina-
da a plantio, subindo 12,3%. So-
bressaem também os aumentos 
nas áreas plantadas da cana-de-
-açúcar (4,8%), do sorgo (8,8%), 
do girassol (41,1%) e do trigo 
(36,3%). Entre as 10 maiores áreas 
plantadas por culturas, apenas o 
arroz apresentou queda (-19,5%) 
na comparação com 2022. As 10 
maiores culturas possuem 99,2% 
da área total destinada ao plantio.

O aumento das áreas planta-
das em 2023 corroborou direta-
mente com produções recordes 
de várias culturas, como cana-
-de-açúcar, girassol, milho, soja, 

sorgo, trigo e feijão. Entre elas, 
podemos destacar os aumentos, 
em relação a 2022, do girassol 
(42,7%), do milho (35,0%), da soja 
(14,4%), do sorgo (35,1%) e do tri-
go (38,7%).

Além disso, Goiás ultrapassa 
Mato Grosso do sul no ranking da 
produção de milho, tornando-se 
o terceiro maior produtor do país 
e mantém-se como o maior pro-
dutor de girassol, sorgo e tomate; 
e o terceiro maior produtor de ca-
na-de-açúcar, feijão e soja.

O valor representa alta de 
42,7% na quantidade produzida 
de girassol em relação a 2022, ou 
seja, aumento de 17,0 mil tone-

ladas. Desse total adicionado em 
2023, vale destacar que 5,8 mil to-
neladas a mais são provenientes 
da produção de Silvânia (8,0 mil 
toneladas), que apresentou cres-
cimento de 263,3%.

A produção de tomate foi de 
1,2 milhão de toneladas em 2023, 
com aumento de 25,1% em rela-
ção a 2022, mantendo o Estado 
como o maior produtor da cultu-
ra no País. Entre os municípios, as 
altas foram observadas principal-
mente em Cristalina (2,4%), Silvâ-
nia (292,1%) e Morrinhos (1,8%), 
que são, respectivamente, os três 
maiores produtores brasileiros.

Em 2023, a soja ocupou 54,1% 
do total de área plantada, 

aumentando 11,4% na 
comparação com 2022
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Morre João Gonçalves dos
Reis, aos 97 anos, ex-
prefeito de Porangatu,
norte do Estado

Câmara de Goiânia aprova
data-base e piso de professor;
prefeito pode vetar emendas

Helton Lenine

Porangatu se despediu nesta 
quarta-feira (11) do ex-prefeito 
da cidade, João Gonçalves dos 
Reis, o Joãozinho da Farmácia, 
que morreu na terça-feira (10) 
aos 97 anos de idade, em de-
corrência de uma parada car-
diorrespiratória.

Após o velório e a missa de 
corpo presente no salão de 
eventos do Sindicato Rural de 
Porangatu, foi realizado um 
cortejo com o corpo do ex-po-
lítico no carro do Corpo de 
Bombeiros até o cemitério da 
cidade. Amigos, familiares e lí-
deres políticos prestaram suas 
últimas homenagens ao maior 
político da história do municí-
pio.

João Gonçalves era casado 
com Edeltes Gomides e pai de 

Deise, Carlos Rosemberg, Edu-
ardo e Luiz (um dos filhos, o 
caçula, morreu há vários anos. 
Carlos Rosemberg é engenhei-
ro civil, ex-deputado estadu-
al, ex-presidente da Agetop e 
presidente da Fundação Serra 
Azul, mantenedora da TV Serra 
Azul, em Porangatu.

A missa de sétimo dia está 
programada para este domingo 
(13), às 6h, na antiga igreja Ma-
triz, em Porangatu.

A cidade de Porangatu per-
deu um de seus maiores ícones 
culturais e políticos. Partiu João 
Gonçalves, ex-prefeito, autor 
e incentivador incansável dos 
artistas e da cultura local. Sua 
vida foi um verdadeiro exem-
plo de dedicação à cidade e as 
artes, deixando um legado que 
transcende o tempo.

João Gonçalves dos Reis: dedicação a Porangatu

Redação

A Câmara Municipal de 
Goiânia aprovou nesta quinta-
-feira, 12, o data-base dos ser-
vidores municipais e o piso dos 
professores. As duas matérias 
foram aprovadas em segun-
da votação, após uma trami-
tação rápida pelo Legislativo 
e seguem para a sanção. No 
entanto, a questão ainda pode 
ser judicializada por conta de 
emendas retroativas.

Em ambos os projetos, a ve-
readora Kátia Maria (PT) apre-
sentou emendas para retroagir 
os pagamentos do data-base 
e do piso dos professores. As 
emendas foram aprovadas du-
rante a votação dos relatórios 
na Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJR). En-

tretanto, os vereadores não 
descartam a possibilidade do 
Executivo judicializar.

Sobre a possibilidade do 
Paço Municipal entrar com 
uma ação judicial, a parlamen-
tar pontua que não há como 
derrubar as emendas. “Fize-
mos o mesmo em 2023, o pre-
feito vetou, mas o presidente da 
Casa promulgou a lei. O máxi-
mo que podem conseguir com 
a judicialização seria ganhar 
tempo para não pagar os ser-
vidores no momento”, aponta 
Kátia Maria.

Para evitar qualquer proble-
ma, a vereadora sugere que o 
prefeito Rogério Cruz (Solida-
riedade) dialogue com as cate-
gorias, em caso de problemas 
para pagar os valores. 

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Um vídeo nas redes sociais postado 
pelo governador Ronaldo Caiado 
em poucos minutos conseguiu 
engajamento surpreendente. 
Nele, Caiado não se conforma 
com decisão do Tribunal de 
Justiça de Goiás, que considerou 
inconstitucional parte da lei 
estadual ordinária apresentada por 
seu governo determinando pena 
mais rigorosa a quem for pego 
destruindo o meio ambiente, como 
por exemplo, com queimadas 
criminosas. Caiado criticou a decisão do TJ e defendeu a 
lei estadual: ‘A CF prevê competência dos estados para 
legislar, de forma concorrente, em casos emergenciais 
e extraordinários, entre outros casos, sobre proteção ao 
Meio Ambiente, conservação da natureza, defesa do solo 
e recursos naturais, em especial se a União se mantiver 
inerte diante de necessidade evidente’. E completou: ‘Os 
prejuízos causados pelas queimadas criminosas já ocorridas 
são incalculáveis e terão um pesado reflexo na economia 
de Goiás. A Constituição não é capaz de prever situações 
emergenciais. Assim, não é dado ao Governo o direito da 
omissão diante de uma legislação que protege o bandido 
e estimula o crime’, disse. Caiado quer que o TJ reveja a sua 
decisão e acolha mudança na lei estadual.

lOffline no Brasil, o microblog X, de Elon Musk, parece 
não fazer falta ao País. Nenhum grande protesto 
pedindo o retorno do blog. Nenhum de grande 
repercussão. O X se tornou moribundo desde que 
deixou de ser Twitter e, por capricho de Musk, virar X.
l Ex-vereador em Goiânia, Paulo Daher não tem tido 

sorte em decisões políticas que tem tomando. 
lVirou bagunça essas ‘guerrinhas’ com armas de gel nas 

periferias de Goiânia. Vai acabar mal, escrevam!!! 
lErrado. Só Reinaldo Pantaleão, do PSTU, candidato a 

prefeito em Goiânia, não tem espaço na rádio e tevê. 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que 

o Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em 
meu nome, eu farei’. - João 14:13-14

Caiado quer que o TJ 
volte atrás em decisão

Em queda
Os últimos números do Ipea 
deixam um governo Lula 
preocupado. Pelo pouco 
que ganhou de Bolsonaro 
na disputa que levou Lula ao 
poder, o mesmo tanto pode 
derrotá-lo num possível 
embate à reeleição. Se 
quiser se reeleger, precisa 
se recuperar. Logo, logo. 

Mais distante
Segundo a pesquisa, 
repercutida ontem no 
‘Jornal Hoje’, da Globo, a 
confiança no governo Lula 
caiu e, também, a aprovação 
dos brasileiros, que veem 
um governo mai distante 
dos problemas.   
 
Contrário
É simples: nas análises dos 
petistas, Lula é ‘mito’ e faz 
o melhor governo, mas na 
realidade, os resultados 
esperados na economia 
não mostram um brasileiro 
contente com o seu 
poder aquisitivo.

A verdade
Nunca se viu tanto fogo 
e queimadas como 
ultimamente. Não se pensa 
em outra coisa, a não ser, 
boa parte, queimadas 
e fogos criminosos, 
orquestrados pela 
ação humana.

Em Goiânia
Os candidatos que 
estão sem propostas 
de gestão agora partem 
para os ataques nos 
programas eleitorais 
de rádio e tevê.  

O único
O único que tem mostrado 
propostas, de programa 
a programa, pelo jeito  
é Sandro Mabel, do  
União Brasil.

Esperança
A verdade é que o eleitor 
quer saber é de propostas e 
não de agressões que fazem 
o circo, mas não levam 
nenhuma esperanaça na 
solução dos problemas.

‘O HORÁRIO DE VERÃO É UMA POSSIBILIDADE, MAS ELE TEM TODA UMA ESTRUTURA SENDO CONSTRUÍDA EM TORNO DAS SOLUÇÕES GLOBAIS PARA QUE A GENTE 
ATRAVESSE O PERÍODO DO VERÃO. EU VOU RECEBER ESSE TRABALHO ATÉ SEGUNDA-FEIRA E, SE ELE APONTAR POR ESSE CAMINHO, NÓS VAMOS SUBMETER CLARAMENTE A 

UMA DECISÃO DE GOVERNO’, MINISTRO DE MINAS E ENERGIA, ALEXANDRE SILVEIRA, SOBRE A POSSÍVEL VOLTA DO HORÁRIO DE VERÃO

Um policial rodoviário federal na 
Câmara 
Ex-superintendente da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) em Goiás, 
Sanches da Federal (foto), como é 
chamado, é candidato a vereador em 
Goiânia pelo Partido Progressista. 
Uma de suas propostas é a defesa 
intransigente dos valores humanos e 
uma forte luta por uma Goiânia mais 
humana e segura. Os bons resultados 
de 12 anos trabalhando na PRF, em 
áreas estratégicas, e sua grande participação na sociedade, 
sempre presente e solidário, levaram um grupo de amigos e 
colegas a sugerir a sua candidatura, prontamente aceita. 

Ditardinha na Praça Universitária 
No próximo dia 15, a Praça Universitária será palco da 
primeira edição do Ditardinha, mostra inédita de música 
e arte a céu aberto. Promovido pelo Coletivo Aruá em 
parceria com a AGAV, o evento promete experiência 
única, celebrando riqueza da música e das artes visuais. 
Nesta edição inaugural, um quarteto de instrumentistas se 
apresenta ao público, interpretando composições de seis 
renomados músicos goianos: Débora di Sá, Flavia Carolina, 
Kleuber Garcez, Gustavo Veiga, Valter Mustafé e TonZêra. 
As obras desses compositores serão o centro das atenções, 
ganhando vida por meio de uma interpretação instrumental 
ao ar livre, conectando a comunidade à cultura local em um 
ambiente acessível e inspirador. 
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Justiça retira PP da aliança de 
Vanderlan e do UB de Mabel

Redação

O Tribunal Regional Eleito-
ral de Goiás (TRE-GO divulgou 
decisão, na última quarta-feira, 
11, que retira o Partido Pro-
gressistas (PP) da campanha 
de Vanderlan Cardoso (PSD), 
impedindo Paulo Daher, então 
presidente do PP em Goiânia, 
de concorrer como vice-prefei-
to na chapa ao Paço Municipal. 
A decisão também impede o 
partido de se unir à coligação 
de Sandro Mabel (UB). O PP em 
Goiás é presidido pelo ex-mi-
nistro Alexandre Baldy, atual 
presidente da Agehab.

A atual decisão força uma 
redistribuição do tempo de TV 
que acaba favorecendo Mabel 
e prejudicando Vanderlan, este 
que perde tempo de tela e pre-
cisa reformular seus materiais 
excluindo a participação do PP.

A disputa entre os dois can-
didatos começou quando a 
cúpula do PP em Goiânia, sob 
comando de Paulo Daher,  pu-
blicou atas da convenção parti-

dária o indicando como vice de 
Vanderlan, mas, pouco depois, 
a cúpula estadual da sigla teria 
apontado apoio em direção a 
Mabel, candidato que conta 
com o apoio do governador Ro-
naldo Caiado (UB). 

Desde então, representantes 
dos interesses dos candidatos 
dentro e fora do PP acionaram 
a Justiça para definir o destino 
da sigla nas eleições munici-
pais de Goiânia. 

Apesar da decisão da última 
quarta-feira, 11, o registro de 
candidatura de Paulo Daher 
ainda não foi julgado, já que 
cabe recurso à decisão, e a pro-
gramação do político nas redes 
segue o ritmo de campanha ao 
lado de Vanderlan Cardoso..

O posicionamento mais re-
cente do TRE-GO, feito pelo 
desembargador Carlos Torres, 
veio em resposta a impugnação 
solicitada pelo membro par-
tidário Frederico Michel, que 
questionou as atas enviadas 
por Paulo Daher o colocando 
como vice de Vanderlan. O ad-
vogado Danúbio Cardoso, que 
atuou junto de Frederico Mi-
chel, conta que 32 membros do 
partido dos 40 que participa-
ram da convenção declararam 
apoio a Mabel. 

O advogado Wandir Allan, 
que representa o PP estadual, 
afirma que a movimentação da 
cúpula estadual do partido foi 
no sentido de corrigir ilegali-
dades realizadas pelo PP Goiâ-

nia (na época sob comando de 
Paulo Daher) nas atas da con-
venção partidária do dia quatro 
de agosto. “O TRE reconheceu 
que na reunião do dia 4 de 
agosto não houve o lançamen-
to do Paulo Daher como candi-
dato a vice e nem integração da 
coligação do Vanderlan”, expli-
cou ao Jornal Opção.

Wandir conta que a presi-
dência do PP metropolitano foi 
passada para Adriano do Baldy, 
retirando Daher do comando 
municipal da sigla. Apesar da 
entrada de um mandado de se-
gurança por parte da defesa de 
Paulo Daher, a Justiça indeferiu 
o pedido. “O Paulo Daher não é 
mais presidente do PP de Goiâ-
nia”, resumiu Wandir.

Procurado pelo Jornal Op-
ção, o advogado Felipe Neiva, 
que defende a permanência de 
Daher na chapa de Vanderlan, 
explica que a decisão do TRE 
definiu que o PP não vai inte-
grar nenhuma das coligações. 
Para explicar, Neiva usa uma 
analogia: “os dois meninos es-
tavam brigando por causa do 
brinquedo, aí a mãe foi e tomou 
o brinquedo dos dois”. Para o 
advogado, a decisão da corte 
buscou pacificar as discordân-
cias entre as diferentes esferas 
do PP. 

Ao comentar a preferência 
da cúpula estadual do parti-
do por Mabel, Neiva diz que 
o  “comportamento [é] muito 
contraditório”. O advogado afir-

ma que antes da declaração de 
apoio do PP Goiânia a Vander-
lan, a cúpula estadual teria dito 
não ter candidato, mas após o 
anúncio de Daher como vice 
do senador, eles teriam muda-
do de ideia. “A gente entende 
que quando você se amarra 
com cargos políticos no gover-
no, você se sujeita às vontades 
do governo”, resumiu. 

Apesar do cenário pouco 
favorável à permanência de 
Daher na chapa de Vanderlan, 
Neiva indica que a defesa vai 
recorrer à decisão e buscar a 
permanência na chapa do se-
nador. “Segue em frente, eu vou 
seguir na campanha”, Daher 
teria compartilhado com o ad-
vogado.

Um ponto no qual os dois 
advogados divergem é sobre as 
declarações dos outros mem-
bros do partido. Enquanto Nei-
va afirma que “todos os can-
didatos do PP manifestaram 
apoio ao Paulo Daher contra 
essa decisão”, Allan conta que 
“tanto os membros do Dire-
tório Municipal, que eram os 
convencionais, quanto a maio-
ria dos candidatos da chapa do 
PP, afirmam que o Sandro foi 
escolhido como candidato na 
reunião do dia 4”.

Consequências
O advogado Danúbio Car-

doso, representante legal de 
membros da a Comissão Pro-
visória do PP (até então no co-

mando da sigla), explica que o 
tempo de TV dos candidatos foi 
revisto após a retirada do Pro-
gressistas da coligação de Van-
derlan. Na recontagem, Mabel, 
que tem mais aliados, conse-
guiu mais alguns segundos de 
tela. Essa mudança força a tro-
ca dos materiais publicitários 
até então preparados para a 
disputa de Vanderlan. 

“O PP não fará parte de ne-
nhuma coligação majoritária 
nas eleições de 2024, ficando 
livre para apoiar qualquer can-
didato”, acrescentou. Dessa for-
ma, os candidatos a vereador 
irão concorrer isoladamente, 
seguindo as orientações da cú-
pula estadual do partido sobre 
apoio a candidatos a prefeito 
de Goiânia.

Danúbio também apontou 
Adriano do Baldy como o pró-
ximo presidente do PP em Goi-
ânia.

Renúncia de Daher
O médico Paulo Daher, pre-

sidente do PP de Goiânia, co-
municou, nesta quinta-feira 
(12), a desistência da candida-
tura a vice-prefeito na chapa 
de Vanderlan Cardoso (PSD). 
Vai ser substituído por Lucena 
Hummel, presidente licenciada 
do Conselho Regional de Con-
tabilidade de Goiás (CRCGO), 
filiada ao PSD.

Reformulação de 
propagandas eleitorais, 
redistribuição do tempo 
de rádio e TV e troca de 
presidência municipal 
da sigla são alguns dos 
desdobramentos a partir 
da decisão do TRE-GO

Mabel e Vanderlan vão recorrer
ao TSE para manter apoio do PP

Em nota, a defesa do can-
didato do União Brasil à pre-
feitura de Goiânia, Sandro 
Mabel, afirma que vai recorrer 
à decisão, no intuito de auto-
rizar a integração do PP a sua 
coligação. “Embora o TRE não 
tenho acatado o que entende-
mos ser a vontade da esmaga-
dora maioria do PP de Goiânia 
de estar oficialmente ao nosso 
lado, compondo nossa coliga-
ção, pelo menos agora poderão 

estar na nossa campanha sem 
receio de impugnação de can-
didatura”, resumem no texto.

“O presidente estadual do 
PP, Alexandre Baldy, e o presi-
dente metropolitano, deputa-
do federal Adriano do Baldy, já 
declararam várias vezes apoio 
à nossa candidatura e estão 
engajados na nossa campanha. 
As candidatas e os candidatos 
do PP para a Câmara de Goi-
ânia também caminham ao 

nosso lado. Ou seja: embora o 
TRE não tenho acatado o que 
entendemos ser a vontade da 
esmagadora maioria do PP de 
Goiânia de estar oficialmen-
te ao nosso lado, compondo 
nossa coligação, pelo menos 
agora poderão estar na nossa 
campanha sem receio de im-
pugnação de candidatura”, diz 
outro trecho da nota de Mabel. 

Sandro Mabel argumentou: 
“A decisão da Justiça Eleitoral 

também nos dá outra impor-
tante vitória: o nosso tempo 
de TV e rádio no horário elei-
toral e nas pílulas ficará ainda 
maior, porque teremos 30% do 
tempo do PP, que estava com 
Vanderlan. Isto, num momen-
to de definição da eleição, em 
que a nossa candidatura é a 
que mais cresce em Goiânia, 
onde já lideramos a maioria 
das pesquisas de intenção de 
votos”.

Vanderlan Cardoso
Samuel Almeida, secretá-

rio-geral do PSD estadual, 
em nota, diz que  a coligação 
Goiânia que Queremos re-
força que todo o processo de 
aliança entre PSD e PP ocor-
reu “rigorosamente dentro 
da lei, em convenção legiti-
mamente convocada para tal 
finalidade e com a concor-
dância das autoridades par-
tidárias”. 

Vanderlan Cardoso (PSD) Sandro Mabel (UB) Paulo Daher (PP) Alexandre Baldy (PP)
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Justiça retira PP da aliança de 
Vanderlan e do UB de Mabel

Redação

O Tribunal Regional Eleito-
ral de Goiás (TRE-GO divulgou 
decisão, na última quarta-feira, 
11, que retira o Partido Pro-
gressistas (PP) da campanha 
de Vanderlan Cardoso (PSD), 
impedindo Paulo Daher, então 
presidente do PP em Goiânia, 
de concorrer como vice-prefei-
to na chapa ao Paço Municipal. 
A decisão também impede o 
partido de se unir à coligação 
de Sandro Mabel (UB). O PP em 
Goiás é presidido pelo ex-mi-
nistro Alexandre Baldy, atual 
presidente da Agehab.

A atual decisão força uma 
redistribuição do tempo de TV 
que acaba favorecendo Mabel 
e prejudicando Vanderlan, este 
que perde tempo de tela e pre-
cisa reformular seus materiais 
excluindo a participação do PP.

A disputa entre os dois can-
didatos começou quando a 
cúpula do PP em Goiânia, sob 
comando de Paulo Daher,  pu-
blicou atas da convenção parti-

dária o indicando como vice de 
Vanderlan, mas, pouco depois, 
a cúpula estadual da sigla teria 
apontado apoio em direção a 
Mabel, candidato que conta 
com o apoio do governador Ro-
naldo Caiado (UB). 

Desde então, representantes 
dos interesses dos candidatos 
dentro e fora do PP acionaram 
a Justiça para definir o destino 
da sigla nas eleições munici-
pais de Goiânia. 

Apesar da decisão da última 
quarta-feira, 11, o registro de 
candidatura de Paulo Daher 
ainda não foi julgado, já que 
cabe recurso à decisão, e a pro-
gramação do político nas redes 
segue o ritmo de campanha ao 
lado de Vanderlan Cardoso..

O posicionamento mais re-
cente do TRE-GO, feito pelo 
desembargador Carlos Torres, 
veio em resposta a impugnação 
solicitada pelo membro par-
tidário Frederico Michel, que 
questionou as atas enviadas 
por Paulo Daher o colocando 
como vice de Vanderlan. O ad-
vogado Danúbio Cardoso, que 
atuou junto de Frederico Mi-
chel, conta que 32 membros do 
partido dos 40 que participa-
ram da convenção declararam 
apoio a Mabel. 

O advogado Wandir Allan, 
que representa o PP estadual, 
afirma que a movimentação da 
cúpula estadual do partido foi 
no sentido de corrigir ilegali-
dades realizadas pelo PP Goiâ-

nia (na época sob comando de 
Paulo Daher) nas atas da con-
venção partidária do dia quatro 
de agosto. “O TRE reconheceu 
que na reunião do dia 4 de 
agosto não houve o lançamen-
to do Paulo Daher como candi-
dato a vice e nem integração da 
coligação do Vanderlan”, expli-
cou ao Jornal Opção.

Wandir conta que a presi-
dência do PP metropolitano foi 
passada para Adriano do Baldy, 
retirando Daher do comando 
municipal da sigla. Apesar da 
entrada de um mandado de se-
gurança por parte da defesa de 
Paulo Daher, a Justiça indeferiu 
o pedido. “O Paulo Daher não é 
mais presidente do PP de Goiâ-
nia”, resumiu Wandir.

Procurado pelo Jornal Op-
ção, o advogado Felipe Neiva, 
que defende a permanência de 
Daher na chapa de Vanderlan, 
explica que a decisão do TRE 
definiu que o PP não vai inte-
grar nenhuma das coligações. 
Para explicar, Neiva usa uma 
analogia: “os dois meninos es-
tavam brigando por causa do 
brinquedo, aí a mãe foi e tomou 
o brinquedo dos dois”. Para o 
advogado, a decisão da corte 
buscou pacificar as discordân-
cias entre as diferentes esferas 
do PP. 

Ao comentar a preferência 
da cúpula estadual do parti-
do por Mabel, Neiva diz que 
o  “comportamento [é] muito 
contraditório”. O advogado afir-

ma que antes da declaração de 
apoio do PP Goiânia a Vander-
lan, a cúpula estadual teria dito 
não ter candidato, mas após o 
anúncio de Daher como vice 
do senador, eles teriam muda-
do de ideia. “A gente entende 
que quando você se amarra 
com cargos políticos no gover-
no, você se sujeita às vontades 
do governo”, resumiu. 

Apesar do cenário pouco 
favorável à permanência de 
Daher na chapa de Vanderlan, 
Neiva indica que a defesa vai 
recorrer à decisão e buscar a 
permanência na chapa do se-
nador. “Segue em frente, eu vou 
seguir na campanha”, Daher 
teria compartilhado com o ad-
vogado.

Um ponto no qual os dois 
advogados divergem é sobre as 
declarações dos outros mem-
bros do partido. Enquanto Nei-
va afirma que “todos os can-
didatos do PP manifestaram 
apoio ao Paulo Daher contra 
essa decisão”, Allan conta que 
“tanto os membros do Dire-
tório Municipal, que eram os 
convencionais, quanto a maio-
ria dos candidatos da chapa do 
PP, afirmam que o Sandro foi 
escolhido como candidato na 
reunião do dia 4”.

Consequências
O advogado Danúbio Car-

doso, representante legal de 
membros da a Comissão Pro-
visória do PP (até então no co-

mando da sigla), explica que o 
tempo de TV dos candidatos foi 
revisto após a retirada do Pro-
gressistas da coligação de Van-
derlan. Na recontagem, Mabel, 
que tem mais aliados, conse-
guiu mais alguns segundos de 
tela. Essa mudança força a tro-
ca dos materiais publicitários 
até então preparados para a 
disputa de Vanderlan. 

“O PP não fará parte de ne-
nhuma coligação majoritária 
nas eleições de 2024, ficando 
livre para apoiar qualquer can-
didato”, acrescentou. Dessa for-
ma, os candidatos a vereador 
irão concorrer isoladamente, 
seguindo as orientações da cú-
pula estadual do partido sobre 
apoio a candidatos a prefeito 
de Goiânia.

Danúbio também apontou 
Adriano do Baldy como o pró-
ximo presidente do PP em Goi-
ânia.

Renúncia de Daher
O médico Paulo Daher, pre-

sidente do PP de Goiânia, co-
municou, nesta quinta-feira 
(12), a desistência da candida-
tura a vice-prefeito na chapa 
de Vanderlan Cardoso (PSD). 
Vai ser substituído por Lucena 
Hummel, presidente licenciada 
do Conselho Regional de Con-
tabilidade de Goiás (CRCGO), 
filiada ao PSD.

Reformulação de 
propagandas eleitorais, 
redistribuição do tempo 
de rádio e TV e troca de 
presidência municipal 
da sigla são alguns dos 
desdobramentos a partir 
da decisão do TRE-GO

Mabel e Vanderlan vão recorrer
ao TSE para manter apoio do PP

Em nota, a defesa do can-
didato do União Brasil à pre-
feitura de Goiânia, Sandro 
Mabel, afirma que vai recorrer 
à decisão, no intuito de auto-
rizar a integração do PP a sua 
coligação. “Embora o TRE não 
tenho acatado o que entende-
mos ser a vontade da esmaga-
dora maioria do PP de Goiânia 
de estar oficialmente ao nosso 
lado, compondo nossa coliga-
ção, pelo menos agora poderão 

estar na nossa campanha sem 
receio de impugnação de can-
didatura”, resumem no texto.

“O presidente estadual do 
PP, Alexandre Baldy, e o presi-
dente metropolitano, deputa-
do federal Adriano do Baldy, já 
declararam várias vezes apoio 
à nossa candidatura e estão 
engajados na nossa campanha. 
As candidatas e os candidatos 
do PP para a Câmara de Goi-
ânia também caminham ao 

nosso lado. Ou seja: embora o 
TRE não tenho acatado o que 
entendemos ser a vontade da 
esmagadora maioria do PP de 
Goiânia de estar oficialmen-
te ao nosso lado, compondo 
nossa coligação, pelo menos 
agora poderão estar na nossa 
campanha sem receio de im-
pugnação de candidatura”, diz 
outro trecho da nota de Mabel. 

Sandro Mabel argumentou: 
“A decisão da Justiça Eleitoral 

também nos dá outra impor-
tante vitória: o nosso tempo 
de TV e rádio no horário elei-
toral e nas pílulas ficará ainda 
maior, porque teremos 30% do 
tempo do PP, que estava com 
Vanderlan. Isto, num momen-
to de definição da eleição, em 
que a nossa candidatura é a 
que mais cresce em Goiânia, 
onde já lideramos a maioria 
das pesquisas de intenção de 
votos”.

Vanderlan Cardoso
Samuel Almeida, secretá-

rio-geral do PSD estadual, 
em nota, diz que  a coligação 
Goiânia que Queremos re-
força que todo o processo de 
aliança entre PSD e PP ocor-
reu “rigorosamente dentro 
da lei, em convenção legiti-
mamente convocada para tal 
finalidade e com a concor-
dância das autoridades par-
tidárias”. 

Vanderlan Cardoso (PSD) Sandro Mabel (UB) Paulo Daher (PP) Alexandre Baldy (PP)
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Principal fiador de Leandro Vilela, Caiado 
tem aprovação de 81,7% em Aparecida

Redação

Levantamento realizado 
pelo instituto Paraná Pesqui-
sas, divulgado na quarta-feira, 
11, mostra que a intenção de 
voto para prefeito de Apareci-
da de Goiânia caminha para 
uma batalha no segundo turno. 
E um dos motivos seria a ava-
liação do governador Ronaldo 
Caiado (UB), principal fiador 
da candidatura de Leandro Vi-
lela (MDB).

Segundo o instituto, 81,7% 
do eleitorado de Aparecida 
aprova a gestão do governador 
Ronaldo Caiado. 15,3% dos en-
trevistados dizem reprovar a 
administração do Estado. 

Noutro recorte, a adminis-
tração de Caiado é bem ava-
liada por 71,4% da população, 
com 32% dos entrevistados 
classificando a gestão como 
ótima, e 39,4% dizendo que 
ela é boa. Apenas 11,9% ava-
liam como ruim ou péssima a 
administração estadual. Para 
14,4% o goiano faz uma gestão 
regular.

A Paraná Pesquisas foi à 
campo entre os dias 7 e 10 de 
setembro e ouviu 640 eleitores 

de Aparecida de Goiânia. O 
grau de confiança é de 95% e a 
margem de erro de quatro pon-
tos percentuais para mais ou 
para menos. 

Vilela
Fiador da candidatura de 

Leandro Vilela para prefeito de 
Aparecida de Goiânia, Caiado 
leva o eleitor indiretamente a 
projetar como seria uma gestão 
municipal integrada com um 
governador bem avaliado e dis-
posto a ajudar Aparecida. Nas 
ruas cogita-se principalmente 

que o município teria um salto 
de desenvolvimento. 

Além de Caiado, o vice-go-
vernador Daniel Vilela (MDB) e 
Gustavo Mendanha (MDB), ex-
-prefeito de Aparecida, apoiam 
Leandro. O grupo diz que é 
preciso retomar o desenvolvi-

mento iniciado em 2009 pelo 
ex-prefeito Maguito Vilela, tio 
de Leandro.

“Não só apoio, eu avalizo. 
Assumo compromisso total 
com a gestão de Leandro Vilela. 
Vejam a minha responsabili-
dade de indicar um candidato 
que é exatamente aquilo que 
a população cobrava. Querer 
voltar ao tempo onde o Magui-
to Vilela trouxe a paz, onde Iris 
emancipou essa cidade. Nin-
guém quer ir para o retrocesso, 
ninguém quer perder os avan-
ços já construídos. Poder avan-
çar ainda mais é o pensamento 
de todos aqui em Aparecida”, 
analisa Caiado.  

Cenário
No cenário estimulado, a 

Paraná Pesquisas mostra que 
Professor Alcides tem 42,2% 
das intenções de voto, seguido 
por Leandro Vilela, com 33% 
da preferência do eleitor de 
Aparecida. A diferença já foi de 
mais de 30 pontos na pré-cam-
panha, mas caiu para 9,2 pon-
tos, segundo o instituto. A mar-
gem de erro da pesquisa é de 4 
%, para mais ou para menos.

O vereador William Panda 
(PSB) foi citado como o preferi-
do por 11,1% dos entrevistados. 
6,1% afirmaram que não sabem 
em quem votar ou não respon-
deram, e 7,7% disseram que 
vão votar em branco ou anular 
o voto. O levantamento está re-
gistrado no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), sob o número 
GO-03129/2024.

Levantamento da 
Paraná Pesquisas mostra 
crescimento do candidato 
do MDB e reforça 
tendência de que a eleição 
será decidida no segundo 
turno

Leandro Vilela e Ronaldo Caiado: apoio do governador impacta eleição

“Não assumi o governo para dizer ‘amém’ e 
assistir Goiás incendiado por criminosos”

Redação

Diante do cenário de quei-
madas em série que afetam 
o Brasil, incluindo Goiás, o 
governador Ronaldo Caia-
do defendeu, na quinta-feira 

(12/9), legislação mais rígida 
para coibir casos de incêndios 
criminosos. “É preciso cuidar 
de uma situação emergencial 
com a urgência que se vive”, 
afirmou ele, durante evento 
no Palácio Pedro Ludovico 
Teixeira, em Goiânia.

O governador demonstrou 
preocupação com a movi-
mentação de organizações 
criminosas, que se articulam 
para praticar incêndios com 
objetivo de desvalorizar o pa-
trimônio. Em seguida, tentam 
adquirir a área afetada com 
preço abaixo do que valeria 
antes da queimada. “Além 

disso, temos nossas flores-
tas, a fauna e os cidadãos que 
morrem com os incêndios”, 
lembrou.

Caiado explicou que o ce-
nário atual motivou o Estado 
a criar a Política Estadual de 
Segurança Pública de Pre-
venção e Combate ao Incên-
dio Criminoso no Estado de 
Goiás. A Lei n.º 22.978/2024 
foi aprovada pela Assembleia 
Legislativa e publicada no Di-
ário Oficial do Estado no últi-
mo dia 6. Parte da legislação, 
que prevê punições mais se-
veras a quem cometer o crime 
ambiental, foi suspensa pelo 

Tribunal de Justiça do Estado 
de Goiás (TJ-GO).

O governador citou o arti-
go 24 da Constituição Fede-
ral, que prevê o direito dos 
estados legislarem de forma 
concorrente em determina-
dos casos. Também disse que 
a iniciativa do Governo de 
Goiás para coibir as queima-
das criminosas não foi bem 
compreendida. “Tivemos o 
cuidado de passar pela As-
sembleia Legislativa, que tem 
a prerrogativa e, a partir daí, 
tem respaldo constitucional”, 
ressaltou.

Caiado confirmou que o 

Estado irá recorrer da decisão 
e que a lei tem como objeti-
vo proteger o meio ambien-
te. “Não estamos infringin-
do a Constituição. Estamos 
dizendo que, numa situação 
emergencial, aquele crimi-
noso será preso e não poderá 
ter o benefício da fiança. Ele 
ficará preso até o julgamento 
final do seu crime”, comentou. 
“Não assumi o governo para 
dizer amém, muito menos fi-
car assistindo enquanto o Es-
tado é totalmente incendiado 
por criminosos. Estou enfren-
tando o crime, essa é a verda-
de”, concluiu.

Ronaldo Caiado defende 
rigor na legislação 
para coibir incêndios. 
Governador menciona 
legalidade da lei estadual 
e garante recorrer de 
decisão que suspende 
parte da norma

Governador anuncia criação
do Agrocolégio Maguito Vilela

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc) e da Agência 
Goiana de Assistência Técni-
ca, Extensão Rural e Pesquisa 
Agropecuária , lançou, na quin-
ta-feira (12/09), o Agrocolégio 
Estadual Maguito Vilela, unida-
de que funcionará no Centro de 

Treinamento da Emater Goiás. 
O projeto vai oferecer ensino 
técnico profissional integrado 
ao Ensino Médio para jovens 
do meio rural. A previsão é que 
as primeiras turmas iniciem o 
curso em 2025.

O governador Ronaldo Caia-
do definiu a iniciativa como um 
avanço na educação e no de-
senvolvimento agrário dentro 

do estado. 
A implantação do Agrocolé-

gio vai diversificar a oferta no 
ensino público com a formação 
de técnicos aptos a trabalhar 
na extensão rural ou dando 
sequência à sucessão familiar. 
A metodologia empregada al-
terna sala de aula com campo, 
incentivando os alunos a da-
rem continuidade ao trabalho 

já realizado, por exemplo, pelos 
pais. 

Com o novo modelo de 
aprendizagem, os estudantes 
passarão um mês no Agroco-
légio em tempo integral e, ao 
retornarem para casa, poderão 
aplicar no campo o que apren-
deram com os técnicos agrope-
cuários e especialistas da Ema-
ter Goiás.

Secretária de Educação do 
estado de Goiás, Fátima Ga-
violi afirmou que a novidade 
ampliará as oportunidades de 
inserção no mercado de traba-
lho para jovens em uma área 
promissora. “Esses estudantes 
passarão uma parte do tempo 
na formação geral básica e co-
lhendo o melhor que puderem 
nos laboratórios de solo”.
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Haroldo Naves, prefeito reeleito de Campos Verdes, secre-
tário-geral do MDB goiano, afirma que a liderança política 
do governador Ronaldo Caiado e do vice Daniel Vilela será 
fundamental a vitória da base aliada em dois terços dos 246 
municípios do estado. Ele sustenta que a “vocação munici-
palista” de Caiado e Daniel, somada à sensibilidade política 
do secretariado, aproximou o governo dos prefeitos e das li-
deranças. “Há uma integração entre o governo e os prefei-
tos, o que resulta em ações concretas que mudam a vida das 
pessoas”. Ele aponta, também, o trabalho da primeira-dama 
Gracinha Caiado, que tem estreita ligação com as primeiras-
-damas municipais. “É um governo que dialoga e se aproxi-
ma das pessoas, o que amplia a capacidade de ação política, 
proporcionando resultados significativos na gestão”. Naves 
destaca que o MDB, União Brasil e partidos aliados estão 
preparados para obter vitórias em todas as regiões do estado 
na corrida às prefeituras. “Tenho andado o estado, conversa-
do com os prefeitos e lideranças. Há uma simbiose e conver-
gência de Caiado e Daniel com os prefeitos. Percebo que os 
prefeitos são protagonistas nas campanhas à reeleição, mas 
também são favoritos no apoio aos candidatos que lançam 
nas cidades. A base está pronta para colher os frutos nas elei-
ções de outubro”.

Dificuldades de Vanderlan
Com a perda do Progressistas, o senador Vanderlan Car-

doso (PSF) terá que correr atrás do prejuízo, com a troca do 
candidato a vice-prefeito na sua chapara a disputa em Goi-
ânia. Ele apostou numa “jogada de risco” e a saída agora é 
insistir com chapa pura para a eleição majoritária. Vanderlan 
só tem o PSD em um universo de 37 partidos e a chapa de 
vereadores o trocou pelo palanque de Sandro Mabel (UB).

Naves: base aliada
vai eleger dois terços
dos prefeitos este ano

Queixas
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) apresentou três 
reivindicações de obras ao 
presidente Lula, em janeiro de 
2023. Até agora, nenhum dos 
pedidos foi atendido.

Cordialidade
As divergências políticas entre 
Lula e Caiado não impede uma 
boa convivência institucional 
entre o presidente e o governa-
dor.

Será que vem?
Lula prometeu a Adriana Ac-
corsi vir a Goiânia, este mês, 
para participar de evento da 
candidata do PT à prefeitura.

Na agenda
Ex-presidente Jair Bolsonaro já 
colocou na agenda participa-
ção em carreata de Fred Rodri-
gues (PL), dia 24 próximo, em 
ato de campanha em Goiânia.

Gravações
Ronaldo Caiado e Daniel Vi-
lela gravaram vídeos para os 
candidatos a prefeito do União 
Brasil, MDB e partidos aliados, 
estado afora.

Contrapondo
Sandro Mabel (UB) conta com 
Gracinha Caiado (primeira-da-
ma do estado), Karolina Freitas 
(esposa),  Cláudia Lira (vice) 
e Ana Paula Rezende (filha de 
Iris Rezende) para buscar o 
voto feminino, em contraponto 
com Adriana Accorsi (PT).

Alvo
Fred Rodrigues (PL) tem uti-
lizado o horário eleitoral de 
rádio e televisão para atacar 
o candidato do União Brasil, 
Sandro Mabel na corrida à pre-
feitura de Goiânia.

Ainda é cedo
Prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos) diz que a definição 
sobre nomes para o segundo 
turno em Anápolis somente 
ocorrerá no dia da eleição, em 
6 de outubro.

No interior
Senador Wilder Morais, presi-
dente estadual do PL, tem an-
dado o interior do estado, em 
apoio aos candidatos do parti-
do às prefeituras.

Veterano
Após exercer diversos manda-
tos, o radialista Sandes Júnior 
voltou ao MDB e busca novo 
mandato de vereador em Goiâ-
nia. Ele pede votos para Sandro 
Mabel (UB).

Favoritismo
O MDB, presidido em Goiânia 
por Agenor Mariano, espera 
eleger a maior bancada para a 
câmara municipal nas eleições 
de outubro. Hoje, o partido de 
Daniel Vilela conta com 11 ve-
readores.

Após os insucessos eleitorais de 2018, 2020 e 2022, o PSDB 
do ex-governador Marconi Perillo (foto) não anda tão oti-
mista em relação às eleições municipais de 2024. Os tucanos 
não tem candidatos competitivos às prefeituras de Goiânia, 
Aparecida, Anápolis, Rio Verde, Luziânia, Águas Lindas, Ca-
talão, Jataí, Formosa, Goianésia, Itumbiara e por aí afora. A 
previsão é de que as vitórias não serão expressivas nas cida-
des pequenas e médias do estado.

PSDB: sem euforia em 2024

[ERRATA] Danilo Jandaia 
é o favorito em Jandaia 
aponta pesquisa

Redação

O candidato a prefeito de 
Jandaia, Danilo Jandaia é o 
faovrito na corrida eleitoral 
prefeitura de Jandaia tanto na 
estimulada quanto na espon-
tânea. A pesquisa realizada 
pelo Instituto Cerrado Pes-
quisas Produções e Eventos 
ouviu 318 eleitores no dia 5 de 
setembro, a margem de erro é 
de cinco pontos percentuais e 
o grau de confiança de 95%.

Na modalidade espontânea 
onde o nome dos candidatos 
não são apresentados, Dani-
lo Jandaia soma segundo os 
dados divulgados 46,54% das 
intenções de voto, Jhonna-
than Pereira  30,18%, não sabe 
21,40%, não opinaram 1,57%, 
nulos ou brancos 0,31%.

Estimulada
Danilo Jandaia também li-

dera na pesquisa estimulada 
quando os nomes são apre-
sentados aos entrevistados. 
Danilo aparece com 50,94%, 
Jhonnathan Pereira 30,5%, 
Brancos 1,26% e nulos 0,31%, 
não sabe ou não informaram 
14,78% e 2,2% não opinaram.

Rejeição
Jhonnathan Pereira que é 

o candidato apoiado pela atu-
al prefeita da cidade é o mais 
rejeitado de acordo com o le-
vantamento com 17,3%, Da-
nilo Jandaia 11,64%, não re-
jeita nenhum dos candidatos 
64,78%, não sabe 3,14%, não 
opinou 1,89%, branco 0,94% e 
nulo 0,31%.

A pesquisa foi registradas 
junto ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e os dados po-
dem ser acessados por meio 
do número GO-01118/2024.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Danilo Jandaia Jhonnathan Pereira

Em Goiás, três candidatos
a vereador faleceram
durante o período eleitoral
 Redação

Em Goiás, três candidatos a 
vereador faleceram até agora 
durante o período de campa-
nha e aparecem como ‘inap-
tos’ no DivulgaCand, platafor-
ma de registro de candidaturas 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). As informações são de 
um levantamento realizado 
pelo Metrópoles.

Duas das três mortes ocor-
reram em Cristalina, no En-

torno do Distrito Federal. Alex 
Montanha (Republicanos) e 
Gabriel Lopes (PL) eram pos-
tulantes a uma das cadeiras 
no Legislativo Municipal. A 
outra morte foi registrada em 
Campo Alegre de Goiás, na 
região Sul do estado. Divino 
Ribeiro (MDB) também con-
corria à Câmara Municipal.

Essas três mortes corres-
pondem a 7,5% das 40 mortes 
de candidatos registradas no 
Brasil até agora.
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Haroldo Naves, prefeito reeleito de Campos Verdes, secre-
tário-geral do MDB goiano, afirma que a liderança política 
do governador Ronaldo Caiado e do vice Daniel Vilela será 
fundamental a vitória da base aliada em dois terços dos 246 
municípios do estado. Ele sustenta que a “vocação munici-
palista” de Caiado e Daniel, somada à sensibilidade política 
do secretariado, aproximou o governo dos prefeitos e das li-
deranças. “Há uma integração entre o governo e os prefei-
tos, o que resulta em ações concretas que mudam a vida das 
pessoas”. Ele aponta, também, o trabalho da primeira-dama 
Gracinha Caiado, que tem estreita ligação com as primeiras-
-damas municipais. “É um governo que dialoga e se aproxi-
ma das pessoas, o que amplia a capacidade de ação política, 
proporcionando resultados significativos na gestão”. Naves 
destaca que o MDB, União Brasil e partidos aliados estão 
preparados para obter vitórias em todas as regiões do estado 
na corrida às prefeituras. “Tenho andado o estado, conversa-
do com os prefeitos e lideranças. Há uma simbiose e conver-
gência de Caiado e Daniel com os prefeitos. Percebo que os 
prefeitos são protagonistas nas campanhas à reeleição, mas 
também são favoritos no apoio aos candidatos que lançam 
nas cidades. A base está pronta para colher os frutos nas elei-
ções de outubro”.

Dificuldades de Vanderlan
Com a perda do Progressistas, o senador Vanderlan Car-

doso (PSF) terá que correr atrás do prejuízo, com a troca do 
candidato a vice-prefeito na sua chapara a disputa em Goi-
ânia. Ele apostou numa “jogada de risco” e a saída agora é 
insistir com chapa pura para a eleição majoritária. Vanderlan 
só tem o PSD em um universo de 37 partidos e a chapa de 
vereadores o trocou pelo palanque de Sandro Mabel (UB).

Naves: base aliada
vai eleger dois terços
dos prefeitos este ano

Queixas
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) apresentou três 
reivindicações de obras ao 
presidente Lula, em janeiro de 
2023. Até agora, nenhum dos 
pedidos foi atendido.

Cordialidade
As divergências políticas entre 
Lula e Caiado não impede uma 
boa convivência institucional 
entre o presidente e o governa-
dor.

Será que vem?
Lula prometeu a Adriana Ac-
corsi vir a Goiânia, este mês, 
para participar de evento da 
candidata do PT à prefeitura.

Na agenda
Ex-presidente Jair Bolsonaro já 
colocou na agenda participa-
ção em carreata de Fred Rodri-
gues (PL), dia 24 próximo, em 
ato de campanha em Goiânia.

Gravações
Ronaldo Caiado e Daniel Vi-
lela gravaram vídeos para os 
candidatos a prefeito do União 
Brasil, MDB e partidos aliados, 
estado afora.

Contrapondo
Sandro Mabel (UB) conta com 
Gracinha Caiado (primeira-da-
ma do estado), Karolina Freitas 
(esposa),  Cláudia Lira (vice) 
e Ana Paula Rezende (filha de 
Iris Rezende) para buscar o 
voto feminino, em contraponto 
com Adriana Accorsi (PT).

Alvo
Fred Rodrigues (PL) tem uti-
lizado o horário eleitoral de 
rádio e televisão para atacar 
o candidato do União Brasil, 
Sandro Mabel na corrida à pre-
feitura de Goiânia.

Ainda é cedo
Prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos) diz que a definição 
sobre nomes para o segundo 
turno em Anápolis somente 
ocorrerá no dia da eleição, em 
6 de outubro.

No interior
Senador Wilder Morais, presi-
dente estadual do PL, tem an-
dado o interior do estado, em 
apoio aos candidatos do parti-
do às prefeituras.

Veterano
Após exercer diversos manda-
tos, o radialista Sandes Júnior 
voltou ao MDB e busca novo 
mandato de vereador em Goiâ-
nia. Ele pede votos para Sandro 
Mabel (UB).

Favoritismo
O MDB, presidido em Goiânia 
por Agenor Mariano, espera 
eleger a maior bancada para a 
câmara municipal nas eleições 
de outubro. Hoje, o partido de 
Daniel Vilela conta com 11 ve-
readores.

Após os insucessos eleitorais de 2018, 2020 e 2022, o PSDB 
do ex-governador Marconi Perillo (foto) não anda tão oti-
mista em relação às eleições municipais de 2024. Os tucanos 
não tem candidatos competitivos às prefeituras de Goiânia, 
Aparecida, Anápolis, Rio Verde, Luziânia, Águas Lindas, Ca-
talão, Jataí, Formosa, Goianésia, Itumbiara e por aí afora. A 
previsão é de que as vitórias não serão expressivas nas cida-
des pequenas e médias do estado.

PSDB: sem euforia em 2024

[ERRATA] Danilo Jandaia 
é o favorito em Jandaia 
aponta pesquisa

Redação

O candidato a prefeito de 
Jandaia, Danilo Jandaia é o 
faovrito na corrida eleitoral 
prefeitura de Jandaia tanto na 
estimulada quanto na espon-
tânea. A pesquisa realizada 
pelo Instituto Cerrado Pes-
quisas Produções e Eventos 
ouviu 318 eleitores no dia 5 de 
setembro, a margem de erro é 
de cinco pontos percentuais e 
o grau de confiança de 95%.

Na modalidade espontânea 
onde o nome dos candidatos 
não são apresentados, Dani-
lo Jandaia soma segundo os 
dados divulgados 46,54% das 
intenções de voto, Jhonna-
than Pereira  30,18%, não sabe 
21,40%, não opinaram 1,57%, 
nulos ou brancos 0,31%.

Estimulada
Danilo Jandaia também li-

dera na pesquisa estimulada 
quando os nomes são apre-
sentados aos entrevistados. 
Danilo aparece com 50,94%, 
Jhonnathan Pereira 30,5%, 
Brancos 1,26% e nulos 0,31%, 
não sabe ou não informaram 
14,78% e 2,2% não opinaram.

Rejeição
Jhonnathan Pereira que é 

o candidato apoiado pela atu-
al prefeita da cidade é o mais 
rejeitado de acordo com o le-
vantamento com 17,3%, Da-
nilo Jandaia 11,64%, não re-
jeita nenhum dos candidatos 
64,78%, não sabe 3,14%, não 
opinou 1,89%, branco 0,94% e 
nulo 0,31%.

A pesquisa foi registradas 
junto ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e os dados po-
dem ser acessados por meio 
do número GO-01118/2024.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Danilo Jandaia Jhonnathan Pereira

Em Goiás, três candidatos
a vereador faleceram
durante o período eleitoral
 Redação

Em Goiás, três candidatos a 
vereador faleceram até agora 
durante o período de campa-
nha e aparecem como ‘inap-
tos’ no DivulgaCand, platafor-
ma de registro de candidaturas 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). As informações são de 
um levantamento realizado 
pelo Metrópoles.

Duas das três mortes ocor-
reram em Cristalina, no En-

torno do Distrito Federal. Alex 
Montanha (Republicanos) e 
Gabriel Lopes (PL) eram pos-
tulantes a uma das cadeiras 
no Legislativo Municipal. A 
outra morte foi registrada em 
Campo Alegre de Goiás, na 
região Sul do estado. Divino 
Ribeiro (MDB) também con-
corria à Câmara Municipal.

Essas três mortes corres-
pondem a 7,5% das 40 mortes 
de candidatos registradas no 
Brasil até agora.
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Haddad diz não ter tempo para redes e 
alfineta: ‘Até em ladrão estão dispostos a votar’

Redação

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse nesta 
quinta-feira, 12, que “infeliz-
mente” tem pouco tempo para 
acompanhar as redes sociais ao 
ser perguntado quais fake news 
mais o incomodam. Algumas 
delas são “tão alopradas” que 
fazem o chefe da equipe eco-
nômica rir, relatou.

“Eu infelizmente tenho pou-
co tempo para acompanhar 
redes sociais, não dá tempo 
de olhar. E, no fim de semana, 
eu não quero olhar, tenho que 
estar sereno, na segunda tenho 
que estar muito bem disposto 
para negociar. Mas, às vezes, 
dou até risada, são coisas tão 
alopradas, você pensa, será que 
alguém está acreditando numa 
coisa dessa?”, respondeu Had-
dad ao participar do programa 
“Bom dia, ministro”, da EBC.

O ministro aproveitou o as-
sunto também para fazer uma 
avaliação crítica do mundo vir-
tual e a relação com as eleições. 
Sem citar nomes, disse que “até 

em estelionatário as pessoas 
estão dispostas a votar”. “Sujei-
to tem conversa fácil, já roubou 
pessoas, deu golpe e quer dar 
golpe eleitoral agora. Curioso 
o que está acontecendo eleito-

ralmente. E a pessoa assume o 
que faz, hoje virou ativo eleito-
ral se expor e dizer ‘fui conde-
nado, roubei, sei dar golpe, sou 
esperto’”, avaliou o ministro, 
dizendo, contudo, confiar que 
o processo democrático acaba 

“depurando esse tipo de coisa”.
Haddad tem participado de 

eventos de campanha do can-
didato à Prefeitura de São Pau-
lo Guilherme Boulos (PSOL), 
apoiado pelo PT. O deputado 
está empatado nas pesqui-

sas de intenção de voto com 
o influenciador Pablo Marçal 
(PRTB). O ex-coach foi detido 
preventivamente e condenado 
por envolvimento com organi-
zação que aplicava golpes em 
contas bancárias, mas o caso 
prescreveu e a pena não foi 
aplicada.

Boulos e Marçal também es-
tão em empate técnico com o 
prefeito Ricardo Nunes (MDB), 
que tenta a reeleição, conforme 
os últimos levantamentos reali-
zados com eleitores da capital 
paulista.

Imposto de Renda
Fernando Haddad, disse 

nesta quinta-feira, 12, que o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva vai decidir em breve sobre 
um projeto para garantir a isen-
ção de Imposto de Renda para 
quem ganha até R$ 5 mil, uma 
das suas promessas de campa-
nha. O objetivo do mandatário, 
disse o ministro, é chegar a essa 
isenção em 2026.

“O presidente encomendou 
da área da Fazenda estudos 
que permitissem chegar no úl-
timo ano do seu governo à cifra 
de R$ 5 mil, e nós apresenta-
mos para ele alguns cenários”, 
relatou Haddad, no programa 
“Bom dia, ministro”, da EBC. 
“Nós temos um tempo relati-
vamente longo para aprovar 
a medida, e os cenários todos 
preveem a possibilidade de 
cumprimento dessa proposta.”

Ministro da Fazenda tem 
participado de eventos de 
campanha do candidato 
à Prefeitura de São Paulo 
Guilherme Boulos, apoiado 
pelo PT; candidato do 
PSOL está empatado 
nas pesquisas com Pablo 
Marçal e Ricardo Nunes

Fernando Haddad: sem foco para acompanhar as redes sociais no país

35% apontam governo Lula ótimo 
ou bom; 34% acham ruim e péssimo

Folhapress

Pesquisa de opinião divul-
gada nesta quinta-feira (12/9) 
pela Inteligência e Pesquisa 
Consultoria (Ipec) mostra que 
a aprovação do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva osci-
lou para baixo: de 37% em ju-
lho para 35% em setembro. Já 
a desaprovação foi de 31% em 
julho para 34% em setembro. 
As variações estão dentro da 
margem de erro de dois pon-
tos percentuais.

O levantamento ouviu duas 
mil pessoas acima de 16 anos 
entre os dias 5 e 9 de setem-

bro, em 129 municípios bra-
sileiros. Segundo o Ipec, 28% 
dos entrevistados disseram 
considerar o atual governo re-
gular (em julho foram 30%), e 
2% não souberam ou não qui-
seram opinar.

Os maiores índices de 
bom/ótimo para Lula estão 
entre os que votaram nele em 
2022 (67%), pessoas com ren-
da familiar de até um salário 
mínimo (50%), os menos es-
colarizados (48%) e os mora-
dores do Nordeste (47%). Já 
os maiores valores de ruim/
péssimo estão entre eleito-
res de Jair Bolsonaro (PL) em 

2022 (66%), com renda fami-
liar maior que cinco salários 
mínimos (52%), moradores 
do Sul (43%), pessoas com 
ensino superior (42%), evan-
gélicos (42%), e os autodecla-
rados brancos (41%).

A pesquisa também per-
guntou aos participantes, di-
retamente, se aprovam ou não 
a gestão do presidente Lula. 
Dentre os ouvidos, 49% apro-
varam e 45% desaprovaram, 
enquanto 6% não responde-
ram. No levantamento ante-
rior, 50% aprovavam e 44% 
desaprovavam.

PF indicia Janones sob suspeita de
corrupção em caso de ‘rachadinha’

Folhapress

A Polícia Federal indiciou 
nesta quinta-feira (12) o de-
putado federal André Jano-
nes (Avante-MG) por sus-
peita de cometimento dos 
crimes de corrupção passiva, 
peculato e associação crimi-
nosa no caso das “rachadi-
nhas”.

Em peça enviada ao STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
a PF diz que o parlamentar, 
que esteve na linha de frente 
da campanha digital de Lula 
(PT) em 2022, possivelmente 
foi beneficiário da devolução 
de parte dos salários de dois 
assessores, também indicia-
dos.

Em um dos casos, isso te-

ria ocorrido pelo uso pelo 
parlamentar de um cartão 
de crédito que tinha a fatura 
paga por meio da conta cor-
rente de um dos assessores.

“O deputado federal An-
dré Janones é o eixo central 
em torno do qual toda a en-
grenagem criminosa gira. A 
investigação expôs a ilicitu-
de de seus atos em todas as 

etapas, desde o início até o 
desfecho”, disse a PF no re-
latório.

O caso envolvendo o par-
lamentar veio a público após 
o site Metrópoles revelar áu-
dio de 2019 em que ele, em 
seu primeiro mandato como 
deputado, informou a asses-
sores que eles teriam que 
devolver parte dos salários 

para ajudar a recompor seu 
patrimônio dilapidado na 
fracassada eleição de 2016.

Janones escapou recente-
mente de processo no Con-
selho de Ética da Câmara dos 
Deputados graças a parecer 
pelo arquivamento feito por 
Guilherme Boulos (PSOL-
-SP), candidato à Prefeitura 
de São Paulo. 

Lula da Silva: aumenta aprovação entre
os pobres e diminui entre os ricos

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 13 DE SETEMBRO 13 DE SETEMBRO DE 2024DE 2024 11DM 11

MÚSICA

Quando o sol se for

Marcus Vinícius Beck

A 
banda Deto-
nautas excur-
siona há meses 
pelo Brasil com 
turnê “Elétri-

co”. Queridinho do público, 
acumula boa receptividade 
de Norte a Sul: plateias em 
êxtase, canções na ponta da 
língua, rock’n’roll total. Di-
fícil, bem difícil, imaginar-
mos que algo atípico vai rolar 
aqui.

Então quando o sol se for, 
entre hoje e amanhã (previ-
são é que músicos toquem à 
0h), o grupo carioca fechará 
programação na primeira 
noite do PiriBier. É evento 
cervejeiro conhecido no ca-
lendário goiano. Dessa vez, o 
palco está erguido no ginásio 
Goiânia Arena.

Na próxima semana, a 
banda se juntará ao Capital 
Inicial, NX Zero, Pitty, Ro-
gério Flausino, Toni Garrido 
para espetáculo realizado 
em pleno Palco Mundo. Sim, 
Tico Santa Cruz, Renato Ro-
cha, Fábio Brasil e Philippe 
Macca mandarão ver sonzei-
ra no Rock in Rio.

Com duas décadas de 
carreira, sagram-se há bons 
anos genuínos representan-
tes do rock brazuca. Já são 
sete álbuns de estúdio, três 
DVDs e uma antologia cap-
tada ao vivo no Rock in Rio 
de 2011. À época, os cariocas 
dividiram Palco Mundo com 
Guns e System Of A Down.

Hoje, sem precisar pro-
var nada a ninguém, arras-
tam um bocado de gente aos 
shows. Em abril último, de-
mocráticos, deslocaram-se 
ao Itatiaia, região Norte de 
Goiânia, para apresentação 
simplesmente inesquecível. 
Os jovens, felizes, se desvai-
raram no rock.

A banda habita incons-
ciente coletivo de forma 
afetiva desde os anos 2000. 
É responsável por canções 
símbolos de uma geração, 
num dos últimos momentos 
relevantes do rock brasilei-
ro — em matéria de discos 
vendidos. E, claro, bons sons 
embalam nossos sonhos e 
nossos amores, como uma 
gasolina dando combustão a 
um carro estacionado na rua.

Em duas décadas, Deto-

nautas fez toda uma geração 
crescer cantando seus refrões 
ou tocando em guitarras 
distorcidas seus riffs baru-
lhentos. Se pensar na saúde 
do rock nacional durante 
os anos 90, quando Planet 
Hemp, Nação Zumbi e Char-
lie Brown tentaram nadar 
contra a maré do axé, o grupo 
mostrou que power chords e 
bom texto eram atrativos.

Celebrando a própria mú-
sica (ato importante), o gru-
po festejou trajetória cons-
truída ao longo desses anos 
com “Acústico 20 Anos”, últi-
mo lançamento fonográfico. 
O trabalho conta com can-

ções “O Dia que Não Termi-
nou”, “Por Onde Você Anda?” 
e “Lógica”. Já o segundo EP 
trouxe as faixas “Só Uma 
Canção”, releitura do grupo 
Som da Rua, e “O Retorno de 
Saturno”, sucesso de 2008 da 
banda e excelente escolha 
para abrir o repertório.

Tico diz à reportagem que 
essas músicas nasceram no 
violão. “Se a música funcio-
nar só violão e voz, você pode 
ter certeza que qualquer ar-
ranjo que entrar ali – claro 
que feito com bom-senso 
– vai emocionar as pessoas”, 
revela o artista ao Diário da 
Manhã.

Com mais de 2 milhões de 
ouvintes mensais no Spotify, 
Detonautas movimenta mi-
lhões de fãs em suas redes 
sociais. Entre maio de 2020 
e junho de 2021, a banda 
lançou sétimo disco, “Álbum 
Laranja”, que teve com parti-
cipações de Gabriel, O Pen-
sador e Gigante no Mic.  

O oitavo disco, “Esperan-
ça”, lançado em 2022, regis-
tra participação do ex-barão 
vermelho Roberto Frejat na 
música “Medo”, rockão sto-
niano feito a partir de poema 
assinado por Bráulio Bessa. 
Há ainda regravação da can-
ção “Amanhã é 23”, sucesso 

do Kid Abelha.

25 anos
No sábado, à meia-noite, a 

banda Fresno subirá ao palco 
do PiriBier. O grupo come-
mora 25 anos de carreira ro-
dando o Brasil em show que 
apresenta primeira parte do 
disco “Eu Nunca Fui Embo-
ra”, que chegou às platafor-
mas de streaming neste ano. 
Há, inclusive, uma simbiose 
entre o emo dos anos 2000 e o 
pop pós-moderno da cantora 
Pabllo Vittar.  

Lucas Silveira, vocalista 
e guitarrista do Fresno, diz 
que o novo projeto é uma ce-
lebração, afirmando não ter 
dúvidas de que esse é o disco 
e a turnê do grupo. “A gente 
faz música pra cantar com 
galera e poder viver isso jun-
tos, mesmo depois de tantos 
anos, é incrível”, vibra.

“Eu Nunca Fui Embora” 
tenta se inspirar na estética 
dos anos 1970. Sobre a nova 
identidade visual, Silveira 
declara que o grupo sempre 
procurou algo nesse sentido, 
com cores chamativas. “Não 
é apenas um filtro de Pho-
toshop”, conta o músico, que 
nos últimos anos publicou 
os discos “Sua Alegria Foi 
Cancelada” (2019) e “Vou Ter 
Que Me Virar” (2021).

PIRIBIER
Hoje a amanhã
Goiânia Arena

BaladAPP
A partir de R$ 90

PiriBier começa nesta 
sexta-feira com grupo 
de rock popular: 
Detonautas. Com 
presença importante no 
mundo digital, banda 
para em Goiânia antes de 
apresentar-se no Rio in 
Rock, o que irá fazer na 
próxima semana

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Quando o sol se for

Marcus Vinícius Beck

A 
banda Deto-
nautas excur-
siona há meses 
pelo Brasil com 
turnê “Elétri-

co”. Queridinho do público, 
acumula boa receptividade 
de Norte a Sul: plateias em 
êxtase, canções na ponta da 
língua, rock’n’roll total. Di-
fícil, bem difícil, imaginar-
mos que algo atípico vai rolar 
aqui.

Então quando o sol se for, 
entre hoje e amanhã (previ-
são é que músicos toquem à 
0h), o grupo carioca fechará 
programação na primeira 
noite do PiriBier. É evento 
cervejeiro conhecido no ca-
lendário goiano. Dessa vez, o 
palco está erguido no ginásio 
Goiânia Arena.

Na próxima semana, a 
banda se juntará ao Capital 
Inicial, NX Zero, Pitty, Ro-
gério Flausino, Toni Garrido 
para espetáculo realizado 
em pleno Palco Mundo. Sim, 
Tico Santa Cruz, Renato Ro-
cha, Fábio Brasil e Philippe 
Macca mandarão ver sonzei-
ra no Rock in Rio.

Com duas décadas de 
carreira, sagram-se há bons 
anos genuínos representan-
tes do rock brazuca. Já são 
sete álbuns de estúdio, três 
DVDs e uma antologia cap-
tada ao vivo no Rock in Rio 
de 2011. À época, os cariocas 
dividiram Palco Mundo com 
Guns e System Of A Down.

Hoje, sem precisar pro-
var nada a ninguém, arras-
tam um bocado de gente aos 
shows. Em abril último, de-
mocráticos, deslocaram-se 
ao Itatiaia, região Norte de 
Goiânia, para apresentação 
simplesmente inesquecível. 
Os jovens, felizes, se desvai-
raram no rock.

A banda habita incons-
ciente coletivo de forma 
afetiva desde os anos 2000. 
É responsável por canções 
símbolos de uma geração, 
num dos últimos momentos 
relevantes do rock brasilei-
ro — em matéria de discos 
vendidos. E, claro, bons sons 
embalam nossos sonhos e 
nossos amores, como uma 
gasolina dando combustão a 
um carro estacionado na rua.

Em duas décadas, Deto-

nautas fez toda uma geração 
crescer cantando seus refrões 
ou tocando em guitarras 
distorcidas seus riffs baru-
lhentos. Se pensar na saúde 
do rock nacional durante 
os anos 90, quando Planet 
Hemp, Nação Zumbi e Char-
lie Brown tentaram nadar 
contra a maré do axé, o grupo 
mostrou que power chords e 
bom texto eram atrativos.

Celebrando a própria mú-
sica (ato importante), o gru-
po festejou trajetória cons-
truída ao longo desses anos 
com “Acústico 20 Anos”, últi-
mo lançamento fonográfico. 
O trabalho conta com can-

ções “O Dia que Não Termi-
nou”, “Por Onde Você Anda?” 
e “Lógica”. Já o segundo EP 
trouxe as faixas “Só Uma 
Canção”, releitura do grupo 
Som da Rua, e “O Retorno de 
Saturno”, sucesso de 2008 da 
banda e excelente escolha 
para abrir o repertório.

Tico diz à reportagem que 
essas músicas nasceram no 
violão. “Se a música funcio-
nar só violão e voz, você pode 
ter certeza que qualquer ar-
ranjo que entrar ali – claro 
que feito com bom-senso 
– vai emocionar as pessoas”, 
revela o artista ao Diário da 
Manhã.

Com mais de 2 milhões de 
ouvintes mensais no Spotify, 
Detonautas movimenta mi-
lhões de fãs em suas redes 
sociais. Entre maio de 2020 
e junho de 2021, a banda 
lançou sétimo disco, “Álbum 
Laranja”, que teve com parti-
cipações de Gabriel, O Pen-
sador e Gigante no Mic.  

O oitavo disco, “Esperan-
ça”, lançado em 2022, regis-
tra participação do ex-barão 
vermelho Roberto Frejat na 
música “Medo”, rockão sto-
niano feito a partir de poema 
assinado por Bráulio Bessa. 
Há ainda regravação da can-
ção “Amanhã é 23”, sucesso 

do Kid Abelha.

25 anos
No sábado, à meia-noite, a 

banda Fresno subirá ao palco 
do PiriBier. O grupo come-
mora 25 anos de carreira ro-
dando o Brasil em show que 
apresenta primeira parte do 
disco “Eu Nunca Fui Embo-
ra”, que chegou às platafor-
mas de streaming neste ano. 
Há, inclusive, uma simbiose 
entre o emo dos anos 2000 e o 
pop pós-moderno da cantora 
Pabllo Vittar.  

Lucas Silveira, vocalista 
e guitarrista do Fresno, diz 
que o novo projeto é uma ce-
lebração, afirmando não ter 
dúvidas de que esse é o disco 
e a turnê do grupo. “A gente 
faz música pra cantar com 
galera e poder viver isso jun-
tos, mesmo depois de tantos 
anos, é incrível”, vibra.

“Eu Nunca Fui Embora” 
tenta se inspirar na estética 
dos anos 1970. Sobre a nova 
identidade visual, Silveira 
declara que o grupo sempre 
procurou algo nesse sentido, 
com cores chamativas. “Não 
é apenas um filtro de Pho-
toshop”, conta o músico, que 
nos últimos anos publicou 
os discos “Sua Alegria Foi 
Cancelada” (2019) e “Vou Ter 
Que Me Virar” (2021).
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Um roteiro enogastronômico 
do Cerrado

A Rota dos Pireneus: 
Queijos e Vinhos de Goiás 
está fazendo sucesso. Sou 
admiradora dos produtos 
produzidos nas cidades de 
Pirenópolis, Cocalzinho e 
Corumbá de Goiás. O tra-
jeto vem ganhando reco-
nhecimento pela qualidade 
dos vinhos, queijos, gastro-
nomia em geral e natureza 
exuberante. Nas vinícolas 
da região, alguns produtores 
permitem a visitação às par-
reiras e até degustação das 
uvas. A região tem uma alti-
tude onde a uva encontrou 
um cenário ideal para cres-
cer e dar frutos de qualida-
de. Uma experiência regada 
a sabores, texturas e cultura 
local que te transportam 
para a Europa, sem precisar 
sair de Goiás.

Eu tive a oportunida-
de de conhecer a Vinícola 
Quartetto que fica em Águas 
Lindas de Goiás, me apai-
xonei com o piquenique ao 
pôr-do-sol no parreiral, em 
meio às belezas da Serra 
dos Pireneus, é um dos pon-
tos altos da rota. Também 
é possível viajar no tempo, 
com o resgate da gastrono-
mia colonial em locais que 
oferecem receitas típicas de 
um Goiás rural e antigo, em 
um cardápio de 30 itens fei-
tos com produtos cultivados 
no local. 

Nas queijarias, o turista 
pode conhecer o processo 
de produção dos queijos – 
desde a produção da massa 
até a escovação e maturação 
das peças. Depois de vislum-
brar todas essas etapas, al-
guns estabelecimentos ain-
da oferecem a degustação 
dos produtos. Nada melhor 
que um vinho Rosé, branco 

ou espumante para degustar 
no clima quente e ao lado de 
pessoas com boas energias 
em um lugar enogastronô-
mico. Em pratos apetitosos, 
vinhos de qualidade que fa-
lam com você, nos permite 
que degustemos dos seus 
inúmeros estados de espíri-
to, suas diferentes fases da 
vida e as mais psicodélicas 
fugas mentais. 

“Prazeres à Mesa” pre-
parou um roteiro cheio de 
charme e boas surpresas 
pelo caminho para quem 
quer fugir do óbvio até che-
gar a Pirenópolis. No trajeto 
algumas preciosidades dig-
nas dos bons programas eu-
ropeus com direito a vinhos 
premiados, queijos finos e 
bistrozinho de alta gastro-
nomia com vista panorâ-
mica. Tudo isso em pleno 
Cerrado, fácil acesso e bem 
pertinho das duas capitais.

Alexânia
A primeira parada, na BR-

060, é no Alambique Cam-
beba. A cachaçaria fica em 
Alexânia, pertinho do Outlet 
Premium e quem olha por 
fora não dá muita atenção, 
mas por dentro a surpresa 
é garantida. Ambiente re-
trô, adega subterrânea com 
barris de carvalho e um bis-
trô com uma vista de tirar o 
fôlego. no município de Co-
calzinho de Goiás, às mar-
gens do Rio Corumbá, cra-
vada na Serra dos Pireneus, 
outra atração improvável 
– uma vinícola de uvas euro-
peias. Vinícola Pireneus, do 
médico e sommelier Marce-
lo Souza, produz vinhos na-
cionalmente reconhecidos 
e apreciados desde 2010: os 
vinhos Bandeiras e Intrépi-

do.  
Bandeiras é produzido 

com uva barbera, O Intrépi-
do, por sua vez, é produzido 
com uvas francesas syrah.
Outro achado é a Queijaria 
Alpina comandada pelo su-
íço Stephan Gaehwiler. Vi-
nícola Aurum com seu sur-
preendente vinho branco e 
a Vinícola Girassol com seu 
super Syrah. Outro achado 
é a Queijaria Alpina coman-
dada pelo suíço Stephan 
Gaehwiler. O produto já 
conquistou paladares mais 
exigentes e pode ser encon-
trado em alguns empórios 
e restaurantes de Brasília, 
tudo sob encomenda já que 
a produção é 100% artesa-
nal. Os queijos são feitos a 
partir de vacas leiteiras da 
raça pardo-suíço, a mesma 
que fornece os laticínios 
mais tradicionais do país 
dos Alpes. 

Ficou com água na boca? 
“Prazeres à Mesa” te convi-
da para curtir um evento so-
bre paixão pelos vinhos. Dia 
27 de Setembro de 2024, das 
18h às 22h, vai acontecer a 
Jornada Sensorial Inesque-
cível na Venda do Bento em 
Pirenópolis. Prepare-se para 
uma noite memorável de-
dicada à paixão pelo vinho 
no Decanter Wine Day, que 
desembarca em Pirenópo-
lis em sua 2ª edição.  Serão 
mais de 80 rótulos exclusivos 
para degustação. Um evento 
imperdível para enófilos, 
apreciadores e profissionais 
do ramo que desejam am-
pliar seus conhecimentos e 
se deleitar com rótulos ex-
cepcionais de todo o mundo 
e do Cerrado Goiano.

Vila Cultural recebe
mostra de filmes espanhóis

Inglid Martins

Na próxima semana Goiânia 
irá receber a Mostra de Cinema 
Espanhol 2024, que ocorrerá 
entre os dias 16 e 20 de setem-
bro na Sala de Mídias João Ben-
nio da Vila Cultural Cora Cora-
lina, localizada na Rua 3, Setor 
Central. O evento, promovido 
pela Embaixada da Espanha no 
Brasil, retorna após uma pausa 
de quatro anos devido à pan-
demia de Covid-19. A Mostra 
tem como objetivo apresentar 
a diversidade de realizadores 
e filmes espanhóis ao públi-
co brasileiro, oferecendo uma 
programação gratuita e acessí-
vel.

A abertura oficial do evento 
será na segunda-feira, 16, às 
18h30, com a exibição do do-
cumentário ambiental “San-
tuário” (2020), que conta com 
a participação dos renomados 
irmãos Carlos e Javier Bardem. 
A programação segue com ses-
sões diárias a partir das 19h, 
incluindo “As Ovelhas Não Per-
dem O Trem” (2014) no dia 17, 
“Yuli” (2018) na quarta-feira, 
18, e “Intempérie” (2019) no 
dia 19. A Mostra será encerra-
da com a exibição de “Iberia” 
(2005) na sexta-feira, 20 de se-
tembro.

A embaixadora da Espanha 
no Brasil, Mar Fernández-Pa-
lacios, destaca as expectativas 
para a Mostra na capital goiana 
e as perspectivas para futuras 
edições. Ela menciona que “o 
público dessas cidades vai po-
der desfrutar do mais alto nível 
do cinema espanhol. O obje-
tivo é que a Mostra volte com 
toda a força e, no ano que vem, 
possa estar em mais cidades 
brasileiras”.

Em entrevista, José Miguel 
de Lara, conselheiro de Cul-
tura da Embaixada da Espa-
nha, aborda vários aspectos da 
Mostra. Segundo ele, a inicia-
tiva tem uma longa história de 
organização pela Embaixada, 
com o propósito de promover o 
conhecimento do cinema espa-

nhol no Brasil. “Infelizmente, a 
pandemia impediu a continui-
dade do projeto, que só agora 
estamos retomando”, afirmou.

Sobre os principais objetivos 
do evento, Lara explica que o 
cinema espanhol é amplamen-
te reconhecido globalmente, 
com recentes conquistas como 
o Leão de Ouro em Veneza 
pelo diretor Pedro Almodóvar. 
“O objetivo da Mostra é duplo: 
dar continuidade à presença 
do cinema espanhol no Brasil 
e promover a cultura e língua 
espanhola”, destacou.

Ele também ressaltou a im-
portância da Mostra para a di-
fusão da cultura cinematográ-
fica espanhola, mencionando 
que evento visa alcançar mui-
tas cidades brasileiras, conside-
rando a extensão e a diversida-
de do país. “A mostra permite, 
através das parcerias com os 
cinemas que participam, espa-
lhar uma ação cultural em mais 
de 10 cidades”, afirma.

Projeção internacional
Quando questionado sobre 

a projeção do cinema espanhol 
a nível internacional, Lara citou 
diversos nomes notáveis, além 
de Pedro Almodóvar, como 
Alejandro Amenábar, Fernan-
do Trueba e Icíar Bollaín. “O 
nosso potencial de diretores é 
grande e inclui também atores 
renomados como Antonio Ban-
deras e Penélope Cruz. A reali-
dade do cinema inclui muitas 
coproduções, especialmente 
com países da América Latina,” 
explicou.

De Lara também aborda a 
conexão entre o público goia-
niense e os temas abordados na 
seleção de filmes. Ele afirmou 
que a mostra oferece uma va-
riedade de temáticas ricas, per-
mitindo ao público se engajar 
com diversos tópicos, incluin-
do questões ambientais, como 
evidenciado pelo filme de 
abertura Santuário. “Acho mui-
to importante neste momento 
a temática do Meio Ambiente 
e as mudanças climáticas,” diz.

‘As Ovelhas Não Perdem O Trem’ é destaque na programação de festival

CINEMA

Organizado pela embaixada da Espanha no Brasil,
evento destaca ambientalismo e aspectos da cultura

DIVULGAÇÃO

Vinícola Quartetto está localizada em Águas Lindas de Goiás, a 201 km de Goiânia
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Em outros tempos, secas 
com duração menor que a 
que nos atinge atualmente, 
ocasionavam interrupção 
no abastecimento em várias 
regiões de Anápolis. Nos úl-
timos anos, especialmente a 
partir do contrato de progra-
mas firmado entre o municí-
pio e o Governo de Goiás, por 
meio da Saneago, pesados 
investimentos foram feitos 
no sistema de captação, de 
reservação e de distribuição 
de água. E este é, sem dúvi-
das, o principal dos fatores 
que garantem, mesmo após 
quase cinco meses sem chu-
vas, o abastecimento normal 
de água para as residências 
dos anapolinos. 

E, embora essa estratégia 
de gestão tenha se mostrado 
eficaz, é preciso que a popu-
lação se envolva diretamente 
nas ações que buscam eco-
nomizar o consumo de água. 
Nas últimas semanas a Sane-
ago emitiu vários alertas, para 
dezenas de municípios goia-
nos, com a recomendação ex-
pressa para o uso responsável 
da água e, dentro do possível, 
a redução de seu consumo. 
O longo período sem chuvas, 
aliado às altas temperaturas 
e a baixa umidade relativa do 
ar, diminuíram drasticamen-
te a vazão dos rios.

Em suas notas de orienta-
ção, a Saneago informa que 
os sistemas de abastecimen-
to operam dentro da norma-
lidade nos 223 municípios 
de atuação, mas, ao mesmo 
tempo, apresenta a gravidade 
do momento, classificando a 
situação como “preocupan-
te”. Segundo a empresa, os 
mananciais não se recupera-
ram na mesma proporção em 
que aumentou a demanda 
por água em todo o estado. 
Este tipo de situação provo-
ca perda de sustentabilidade 
desses mananciais. O Insti-
tuto Nacional de Meteorolo-
gia (Inmet) revelou que esse 
é o nono maior período sem 
chuvas já registrado desde 
que as medições começaram 
a ser realizadas, em 1961.

ANÁPOLIS
Os dados da Sala de Situ-

ação, do Portal de Monitora-
mento Hidrológico (manan-
ciais de abastecimento de 
Goiás) – acessado por meio 
do sítio oficial da Saneago na 
Internet, mostraram que, no 
Ribeirão Piancó I Montan-
te, a última vazão calculada, 
às 7h do dia 11 de setembro 
de 2024, era de 454 litros por 
segundo (l/s), ou seja, den-
tro do nível considerado de 
atenção. O portal explica que 

o nível normal é de 890 l/s; o 
nível de atenção é de 430 l/s; 
o nível crítico de 315 l/s; e o 
altamente crítico de 220 l/s. 

No mesmo campo são in-
formados os níveis dos reser-
vatórios distribuídos pela ci-
dade. A mais recente medição 
fora realizada às 16h30 do dia 
11 de setembro de 2024. Estes 
foram os níveis dos reservató-
rios registrados: Leste Lour-
des/Tesouro – 88,94%; Santo 
André/Mariana – 87,51%; Vi-
vian Parque/Munir Calixto/
Daia – 84,32%; Jaiara Sul/Pro-
gresso – 83,50%; Sistemas In-
dependentes – 78,83%; Jaiara 
Norte/Recanto do Sol/ETA 03 
– 78,38%; Centro/Jundiaí/R 
03 – 58,44%; Fabril/Santa Ma-
ria de Nazaré R 01 – 54,89%; 
Alezandrina/Cidade Univer-
sitária/ETA 01 e 02 – 33,98%; 
e Boa Vista/São Lourenço 
R02 – 33,30%.

A Bacia de Abastecimento 
do Rio Capivari, e as bacias 
do Piancó I e Piancó II são 
responsáveis pelo forneci-
mento de 1.010 l/s de água 
para o Sistema de Abasteci-
mento de Água - SAA Anápo-
lis [Piancó I -  área 120 km², 
vazão alocada 315 l/s; Pian-
có/Anicuns -  área 248 km², 
vazão outorgada 445 l/s; e 
Capivarí - área 334 km²,  va-
zão outorgada 250 l/s]. Soma-
do a essa vazão são mais 170 
l/s de água importada do SAA 
DAIA/CODEGO, que capta 
água no Rio Caldas que por 

sua vez faz parte da Bacia Hi-
drográfica do Rio Meia Ponte. 

MONITORAMENTO
A proteção da água em 

Goiás é a meta de ações con-
tínuas desenvolvidas pela Sa-
neago, com foco na Seguran-
ça Hídrica, com objetivo de 
obter novas soluções para su-
perar os desafios. A intenção 
é que haja água em qualida-
de e quantidade satisfatórias. 
A Supervisão de Hidrologia 
tem, entre suas atribuições, a 
missão de monitorar os ma-
nanciais de interesse da Sa-
neago. O trabalho é feito em 
parceria com a Supervisão de 
Pesquisa, Desenvolvimento e 
Automação, da Gerência de 
Licenciamento Ambiental, 
da Gerência de Oficina de 
Eletromecânica, da Superin-
tendência de Tecnologia da 
Informação, entre outros co-
laboradores da empresa.

A Rede de Monitoramen-
to Hidrológico da Saneago 
(RMHS) começou a ser im-
plantada em 2018. Atualmen-
te, conta com informações 
de Estações Fluviométricas 
(rios) e de Estações Pluvio-
métricas (chuva). Além disso, 
ela tem Estações de Monito-
ramento Telemétrico com co-
leta de dados automatizada, 
por sensores ultrassônicos 
instalados nos mananciais, e 
pluviômetro de báscula para 
monitoramento da chuva re-
alizada, sendo que o envio de 

dados é por telemetria. 
A RMHS, entre outras, 

obtém informações como: 
nível dos reservatórios de 
distribuição, nível e volume 
acumulado na Barragem do 
Ribeirão João Leite, nível e 
vazão dos mananciais de in-
teresse e volume de chuvas 
observadas nas estações plu-
viométricas. Hoje, já são 60 
estações, em vários pontos 
do estado.

A Agência Nacional de 
Águas (ANA) é responsável 
pela coordenação da Rede 
Hidrometeorológica Nacio-
nal (RHN), um sistema que 
hoje abriga 4.641 pontos de 
monitoramento no país di-
vididos em estações que mo-
nitoram interações relacio-
nadas aos rios (1.874), como 
níveis, vazões, qualidade da 
água e transporte de sedi-
mentos, e outros que mo-
nitoram principalmente as 
chuvas (2.767).

RACIONAMENTO
Em cumprimento ao que 

estabelece as resoluções 
normativas das agências re-
guladoras estadual e muni-
cipais, a Saneago elaborou 
os Planos de Racionamento 
para os municípios sob risco 
de escassez hídrica no ano 
de 2024. Os documentos são 
preventivos e tem o objetivo 
de antecipar eventuais de-
mandas que a crise hídrica 
pode gerar, direcionando as 

ações a serem tomadas em 
cada situação.

O Decreto Estadual nº 
10.407/2024 que declarou 
situação de emergência em 
razão de estiagem em 25 mu-
nicípios e após análise quan-
to ao nível de criticidade do 
abastecimento, a Companhia 
encaminhou, antecipada-
mente, à Agência Goiana de 
Regulação, Controle e Fisca-
lização de Serviços Públicos 
(AGR), os Planos de Racio-
namento dos municípios 
de Arenópolis, Bom Jardim, 
Caiapônia, Iporá, Mozarlân-
dia, Nova Crixás e Porangatu 
para aprovação e de demais 
municípios com risco serão 
encaminhados observando 
aos prazos regulamentares 
dos entres reguladores.

A Companhia realizou um 
intenso planejamento e todos 
os trabalhos necessários para 
garantir o fornecimento de 
água regular nos 223 municí-
pios em que opera, inclusive 
no período de estiagem. A 
Saneago informou que a ex-
pectativa é que não seja pre-
ciso adotar as medidas. Mas 
adverte que é importante, 
no período de estiagem, que 
todos façam o uso conscien-
te da água e informem vaza-
mentos pelos canais oficiais 
da Companhia, no 0800 645 
0115, Whatsapp (62) 3269-
9115, ou mensagem privada 
nas redes sociais. (Com infor-
mações saneago.com.br)

www.dmanapolis.com.br

Com sistema em nível de atenção 
Saneago pede economia de água
Mesmo com quase 5 meses de seca, Anápolis está sem registros de falta de abastecimento; resultado dos investimentos

SEM CHUVA

Sistema de captação do Piancó é o principal abastecedor de água para os anapolinos; Saneago informa que abastecimento opera dentro do normal
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O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) demonstrou 
preocupação com a movimen-
tação de organizações crimi-
nosas, que se articulam para 
praticar incêndios com objetivo 
de desvalorizar o patrimônio. 
Em seguida, tentam adquirir a 
área afetada com preço abaixo 
do que valeria antes da queima-
da. “Além disso, temos nossas 
florestas, a fauna e os cidadãos 
que morrem com os incêndios”, 
disse.

Diante do cenário de queima-
das em série que afetam grande 
parte do Brasil, incluindo Goiás, 
o governador Ronaldo Caiado 
defendeu, nesta quinta-feira, 12, 
uma legislação mais rígida para 
coibir casos de incêndios crimi-
nosos. “É preciso cuidar de uma 
situação emergencial com a ur-
gência que se vive”, afirmou ele, 
durante evento no Palácio Pedro 
Ludovico Teixeira, em Goiânia.

O governador demonstrou 
preocupação com a movimenta-
ção de organizações criminosas, 
que se articulam para praticar in-
cêndios com objetivo de desvalo-
rizar o patrimônio. Em seguida, 
tentam adquirir a área afetada 

com preço abaixo do que valeria 
antes da queimada. “Além disso, 
temos nossas florestas, a fauna e 
os cidadãos que morrem com os 
incêndios”, lembrou.

Caiado explicou que o ce-
nário atual motivou o Estado a 

criar a Política Estadual de Se-
gurança Pública de Prevenção 
e Combate ao Incêndio Crimi-
noso no Estado de Goiás. A Lei 
n.º 22.978/2024 foi aprovada 
pela Assembleia Legislativa e 
publicada no Diário Oficial do 

Estado no último dia 6. Parte da 
legislação, que prevê punições 
mais severas a quem cometer o 
crime ambiental, foi suspensa 
pelo Tribunal de Justiça do Es-
tado de Goiás (TJ-GO) na quar-
ta-feira, 11.

CONSTITUCIONAL
O governador citou o artigo 

24 da Constituição Federal, que 
prevê o direito de os estados le-
gislarem de forma concorrente 
em determinados casos. Tam-
bém disse que a iniciativa do 
Governo de Goiás para coibir 
as queimadas criminosas não 
foi bem compreendida pelo Ju-
diciário. “O que fizemos não é 
afronta nenhuma ao Poder, pelo 
contrário. Tivemos o cuidado de 
passar pela Assembleia Legisla-
tiva, que tem a prerrogativa e, a 
partir daí, tem respaldo consti-
tucional”, ressaltou.

Caiado confirmou que o 
Estado irá recorrer da decisão 
e que a lei tem como objetivo 
proteger o meio ambiente. “Não 
estamos infringindo a Consti-
tuição. Estamos dizendo que, 
numa situação emergencial, 
aquele criminoso será preso e 
não poderá ter o benefício da 
fiança. Ele ficará preso até o jul-
gamento final do seu crime”, co-
mentou. “Não assumi o governo 
para dizer amém, muito menos 
ficar assistindo enquanto o Esta-
do é totalmente incendiado por 
criminosos. Estou enfrentando 
o crime, essa é a verdade”, con-
cluiu. (Com informações Secom)
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Caiado: “Não assumi governo para dizer amém, ficar assistindo enquanto o Estado é incendiado por criminosos” 

Caiado defende maior rigor da 
lei contra incêndios criminosos
Governador cita lei estadual publicada recentemente e diz que Estado recorrerá de decisão do TJ-GO que suspende parte dela

URGÊNCIA

LUCAS TAVARES 

Durante todo o mês, a Pre-
feitura de Anápolis tem pro-
movido ações voltadas para a 
campanha do “Setembro Ama-
relo”. De acordo com o gerente 
de Saúde Mental da Secretaria 
Municipal de Saúde (Semusa), 
Rodrigo Carvalho, o objetivo 
é fazer com que as pessoas se 
informem e saibam como pro-
curar ajuda.

“É o momento de levar in-
formação para a população de 
como se prevenir, como tratar a 
questão do suicídio, que é um 
problema de saúde. Nós temos 
tratamentos na cidade para re-
verter esse quadro”, afirmou em 
entrevista à Rádio Manchester.

Dados da Associação Bra-
sileira de Psiquiatria (ABP) 
mostram que entre 50% e 60% 
das pessoas que morreram por 
suicídio no país nunca se con-
sultaram com um profissional 
de saúde mental ao longo da 
vida, o que reforça a necessi-
dade de uma campanha de 

conscientização.
“Se você aborda a questão 

de forma inapropriada você 
pode levar uma informação 
errada que, infelizmente, só vai 
tirar esperança das pessoas que 
estão passando pelo problema. 
A gente precisa levar informa-
ção da forma correta, com que 
as pessoas percebam que tem 
solução, que tem tratamento, 
que tem onde buscar ajuda, 
dando esperança para elas”, 
destacou o profissional.

SINAIS
Segundo ele, é importante 

estar atento aos sinais verbais 
e não verbais como, por exem-
plo, o isolamento, a falta de 
comunicação verbal, tristeza, 
falta de energia e desesperança. 

“Muitas vezes esses sinais 
vêm verbalmente, na maioria 
dos casos as pessoas relatam 

e quem está em volta ignora. 
A gente não pode ignorar, em 
hipótese alguma, uma escrita, 
uma fala. É necessário levar 
essa pessoa para os profissio-
nais adequados”, reforçou.

Pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS) é possível ter esse primei-
ro contato com um profissional 
da saúde mental, tanto nas Uni-
dades Básicas (UBS), quanto 
nos Centro de Atenção Psicos-
social (Caps). Os tratamentos, 
de acordo com Rodrigo, podem 
ser psicossociais, psicoterápi-
cos, terapêuticos e, se necessá-
rio, medicamentosos.

“Hoje, a porta aberta no 
sistema de saúde para os trans-
tornos mentais são os Caps e 
a atenção básica, ambos estão 
qualificados para fazer esse 
primeiro acolhimento, projeto 
terapêutico para o tratamento e 
inseri-lo na rede”, concluiu.

LUCAS TAVARES

No dia 21 de setembro o 
Centro de Convenções de 
Anápolis recebe três dos mais 
importantes palestrantes do 
país para a terceira edição do 
ICTQ Station. Este é um dos 
eventos mais aguardados do 
setor farmacêutico.

Dr. Drauzio Varella, Átila 
Iamarino e Leandro Karnal 
irão trabalhar temas como 
saúde, cura e inteligência ar-
tificial, respectivamente. A 
expectativa do Instituto de Ci-
ência, Tecnologia e Qualidade 
(ICTQ) é reunir farmacêuti-
cos, estudantes de farmácia 
e profissionais de saúde de 
todo o Brasil.

O ICTQ Station 2024 abor-

dará temas emergentes e ino-
vadores como a regulação de 
medicamentos à base de can-
nabis, avanços em procedi-
mentos estéticos com toxina 
botulínica, estratégias efica-
zes de marketing digital, entre 
outros, divididas em dezenas 
de conferencistas segmenta-
dos.

As seguintes áreas serão 
contempladas: indústria far-
macêutica, assuntos regulató-
rios, saúde estética, farmácia 
hospitalar, farmácia clínica e 
palestras satélites.

Os ingressos já estão dis-
poníveis e podem ser adqui-
ridos no site oficial do evento. 
Alunos e ex-alunos de pós-
-graduação do ICTQ têm di-
reito a um desconto de 50%. 
O evento terá certificação de 
8 horas.

Para mais informações 
e compra de ingressos bas-
ta acessar o site: https://
emailmkt.ictq.com.br/ictq-
-station-2024; o Instagram: 
@farma_ictq ou pelo e-mail 
eventos01@ictq.com.br.

Locais onde buscar ajuda para 
atendimento em saúde mental

3º ‘ICTQ Station’ traz 
a Anápolis doutores 

Drauzio Varella e 
Leandro Karnal

Encontro é promovi-
do pelo Instituto de 
Ciência, Tecnologia e 
Qualidade (ICTQ) para 
estudantes e profissio-
nais de farmácia

“Profissionais qualificados para fazer o primeiro acolhimento, projeto 
terapêutico, tratamento e inserção na rede”, disse Rodrigo Carvalho

WESLEY COSTA

Gerência de Saúde 
Mental de Anápolis 
afirma que município 
está preparado para 
receber pacientes
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Desconto de até 70% em 
multas e juros e pagamento em 
até 145 parcelas estão entre os 
benefícios previstos para o con-
tribuinte no Quita Goiás, progra-
ma de transação tributária e qui-
tação de dívidas lançado pelo 
governador Ronaldo Caiado, 
nesta quinta-feira, 12, em evento 
no Palácio Pedro Ludovico Tei-
xeira, em Goiânia. “É muito im-
portante trazer para os cofres do 
Estado aquilo que é devido, mas 
reconhecendo a capacidade do 
empresário ou microempresá-
rio de quitar seus compromissos 
e arcar com os tributos”, disse o 
governador.

O projeto de lei encaminha-
do à Assembleia Legislativa 
(Alego) incentiva a regulariza-
ção fiscal, facilita a recuperação 
de créditos tributários e reduz 
o volume de ações judiciais de 
cobranças. Uma vez aprovado, o 
Quita Goiás vai facilitar acordos 
entre o Estado e os contribuin-
tes que tenham débitos como 
ICMS, ITCMD e IPVA. Para pes-
soas físicas e empresas de pe-
queno porte, o desconto de mul-
tas e juros poderá chegar a 70% e 
o pagamento do restante da dí-
vida poderá ser dividido em 145 
parcelas. Para as demais pessoas 
jurídicas, o abatimento poderá 
atingir 65%, com parcelamento 
em até 120 vezes.

“No momento em que for 
sancionada, teremos resultado 
tanto para geração de empre-
go como para arrecadação do 
Estado. Vamos mostrar para as 

pessoas que vale a pena viver na 
formalidade, e não na informali-
dade. Isso é uma cultura maior”, 
pontuou o governador Ronaldo 
Caiado. “O Quita Goiás vai ser 
uma referência para as pessoas 
acreditarem que vale a pena in-
vestir em Goiás e que o Estado 
é parceiro delas na geração de 
emprego e renda, proporcionan-
do condições dignas para toda a 
população”, arrematou.

JUSTIÇA
O Quita Goiás também é 

considerado uma ferramen-
ta importante para diminuir o 
volume de ações no Poder Ju-
diciário. “Uma política pública 
tributária que almeja maior efi-

ciência na recuperação do crédi-
to tributário, redução da massa 
de processos judiciais, diminui-
ção de custos e, claro, adequado 
tratamento aos contribuintes”, 
afirmou o procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda. “Na PGE, 
temos hoje 56 mil execuções fis-
cais em andamento e outros 36 
mil processos relativos à impug-
nação de crédito. Ou seja, algo 
em torno de 92 mil processos re-
lacionados a temas tributários. 
É um completo desvario. Não é 
sustentável”, ponderou.

“Temos convicção e com-
preensão de que tal qual o Es-
tado de Goiás tem dado certo, 
o Judiciário aqui também, selo 
diamante, tem julgado cada vez 

mais, mas é uma conta que não 
fecha”, acrescentou o defensor 
público-geral do Estado, Tiago 
Gregório. “Temos essa absoluta 
compreensão de que precisa-
mos investir em mediação, con-
ciliação, em solução extrajudi-
cial, com a compreensão de que 
a porta de entrada também pode 
ser a porta de saída”, declarou.

As ações do Quita Goiás se-
rão coordenadas pela Procura-
doria-Geral do Estado de Goiás 
(PGE-GO) em parceria com a 
Secretaria da Economia. Um 
edital de convocação vai espe-
cificar as faixas de descontos e 
parcelamentos possíveis. Para 
o titular da pasta, Sérvulo No-
gueira, a grande novidade é que 

“para cada contribuinte, as solu-
ções serão parametrizadas em 
situações específicas, de acordo 
com o estudo da capacidade de 
pagamento”. “A iniciativa sempre 
contou com o apoio da Secreta-
ria, entendendo que para o su-
cesso do programa de transação 
tributária que estamos instituin-
do é fundamental a colaboração 
de todos os envolvidos”, argu-
mentou.

DÍVIDA ATIVA
A iniciativa também vai via-

bilizar meios para diminuir a 
Dívida Ativa, cadastro que re-
gistra os contribuintes que não 
pagaram tributos em dia e que 
soma cerca de R$ 37 bilhões. “O 
mais importante para nós, como 
empresários, como cidadãos, é 
a sinalização que o governador 
dá, uma liderança que mostra 
que vale a pena empreender, 
que vale a pena produzir, que 
Goiás é um Estado que dá certo”, 
exaltou o presidente em exercí-
cio da Federação das Indústrias 
do Estado de Goiás (Fieg), Flávio 
Rassi.

O evento teve a presença de 
deputados, advogados, juízes 
e representantes do setor em-
presarial. “Goiás está olhando 
para o futuro com coragem e 
vontade de solução. Dá um 
importante passo para a so-
lução de questões tributárias 
relacionadas ao empresariado, 
com essa necessária mudança 
cultural que estamos tratando 
aqui hoje”, avaliou o presidente 
da OAB-GO, Rafael Lara. (Com 
informações Secom)

DA REDAÇÃO

Com o objetivo de aprimo-
rar o planejamento, a coor-
denação, a execução, o moni-
toramento e a avaliação das 
atividades relacionadas à ma-
nutenção do sistema de gestão 
da qualidade das ações sanitá-
rias no município, a Prefeitura 
de Anápolis estabeleceu, em 
portaria publicada na última 
segunda-feira, 9, no Diário 
Oficial do Município (DOM), o 
Departamento de Garantia da 
Qualidade da Gerência de Vigi-
lância Sanitária.

O secretário municipal de 
Saúde, Aladim Nepomuceno 
Júnior, revelou que o departa-
mento visa promover uma vi-
gilância sanitária mais eficaz 
e integrada, e ressaltou a im-

portância dessa nova estrutura 
para a saúde pública de Anápo-
lis. “Com a criação deste depar-
tamento, estamos fortalecen-

do nosso compromisso com a 
qualidade e a segurança dos 
serviços de saúde e dos produ-
tos disponibilizados à popula-

ção”, afirmou.
A composição do Departa-

mento será formada por, pelo 
menos, um integrante de cada 
um dos setores que compõem 
o Departamento de Fiscaliza-
ção Sanitária, que inclui áreas 
como Alimentos, Medicamen-
tos, Produtos para a Saúde, e 
Saúde Ambiental. Essa diversi-
dade de setores garantirá uma 
abordagem abrangente na fis-
calização e na promoção da 
qualidade, que são essenciais 
para a proteção da saúde da 
população anapolina.

AVALIAÇÕES
A coordenação das ativida-

des será responsável por reunir 
os integrantes do departamen-
to periodicamente para discus-
são e avaliação de ações. Além 

disso, a Gerência de Vigilância 
Sanitária Municipal se compro-
mete a prover todos os recursos 
necessários para o funciona-
mento do novo departamento.

Outro ponto importante 
mencionado na portaria é que 
as atividades exercidas pelos 
fiscais sanitários no Departa-
mento de Garantia da Qualida-
de serão registradas em relató-
rio mensal de produtividade, 
contribuindo para a transpa-
rência e eficácia das ações rea-
lizadas.

O documento também revo-
ga disposições anteriores que 
não estão alinhadas com as no-
vas diretrizes e entra em vigor 
imediatamente após sua publi-
cação, um passo importante na 
modernização dos serviços de 
saúde em Anápolis.

Débitos como ICMS, ITCMD e IPVA são divididos em 145 parcelas. Medida busca acordos e redução de demandas judiciais

Prefeitura revela que nova legislação visa aprimorar a fiscalização e promover a segurança dos serviços de saúde 

Estado lança o ‘Quita Goiás’ e 
facilita a quitação de tributos

Departamento qualifica as atividades 
da Gerência de Vigilância Sanitária

Segundo o Governo de Goiás, os contribuintes que optam pelo programa podem ter até 70% de desconto

Estratégia prevê reuniões com integrantes do departamento periodicamente

REGULARIZAÇÃO FISCAL
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Candidatos podem ser 
multados em até R$ 8 mil pela 
veiculação de propagandas 
em medidores e postes de 
energia elétrica pertencentes 
à Equatorial Goiás. A multa 
segue a legislação eleitoral do 
Tribunal Superior Eleitoral. O 
TSE proíbe qualquer tipo de 
propaganda eleitoral em bens 
públicos, cujo uso dependa de 
cessão ou permissão do poder 
público e nos bens de uso co-
mum do povo.  

Neste período de campa-
nha eleitoral, a distribuidora 
faz um alerta para que as pes-
soas lembrem sobre as pena-
lidades, os riscos da prática 
e para evitar transtornos ao 
trabalho diário em campo. A 
adesivação dos medidores de 
energia, por exemplo, repre-
senta um impedimento visual 
de leitura. 

A ação atrapalha a atuação 
do leiturista que fica impossi-
bilitado de realizar a medição 
do consumo do cliente. Se a 
medição não acontecer, a con-
cessionária de energia, pode 
emitir uma fatura com base na 
média de consumo dos últi-
mos 12 meses.  

“A leitura por média pode, 
muitas vezes, gerar um acú-
mulo de consumo e refletir no 

valor acima do esperado na fa-
tura, além disso, o cliente pode 
ter o fornecimento suspenso 
caso o impedimento de leitura 
se mantenha”, alerta o gerente 
de Experiência do Cliente da 
Equatorial Goiás, Hugo Lean-
dro Ferreira. 

O gerente explica ainda 
que, conforme a Agência Na-
cional de Energia Elétrica 
(Aneel), após a primeira leitu-
ra por média, devido à obstru-
ção no medidor, o consumidor 
recebe um alerta na fatura in-
formando a necessidade de re-
gularização. Se a falta de aces-
so ao medidor persistir, pode 
haver interrupção do forneci-
mento de energia. 

 
RISCOS 

 A companhia chama aten-
ção também para os riscos de 
fixar os cartazes em postes de 
energia. É um perigo subir nas 
estruturas da concessionária 
para colocar os cartazes, já que 
a pessoa pode acidentalmente 
encostar em cabos da rede e 
receber uma descarga elétrica.  

“O risco de alguém tocar 
acidentalmente na rede e levar 
um choque é grande é preciso 
ter muita responsabilidade. 
Quem se arrisca pode provo-
car o rompimento dos cabos 
de energia, expondo também 
quem passa pelo local. So-

mente profissionais autoriza-
dos pela Equatorial podem su-
bir nos postes com segurança”, 
reforça o gerente. 

Segundo a legislação eleito-
ral, Lei Federal nº 9.504/1997 
e Resolução do Tribunal 
Superior Eleitoral-TSE nº 
23.732/2024 que dispõe sobre 
propaganda eleitoral, é proi-
bida a veiculação de qualquer 
tipo de propaganda eleitoral 
em bens públicos, nos bens 
cujo uso dependa de cessão 
ou permissão do poder públi-
co e nos bens de uso comum 
do povo.  

Quem veicular propaganda 
em desacordo com o disposto 
na lei será notificado para, no 
prazo de 48 (quarenta e oito) 
horas, removê-la e restaurar 
o bem, sob pena de multa no 
valor de R$ 2.000,00 (dois mil 
reais) a R$ 8.000,00 (oito mil 
reais).  

As denúncias de propagan-
da eleitoral em medidores ou 
postes da distribuidora podem 
ser repassadas por meio do 
aplicativo “Pardal”, criado pela 
Justiça Eleitoral para receber 
denúncias da sociedade sobre 
irregularidades em campa-
nhas eleitorais e pela Central 
de Atendimento da Equato-
rial Goiás, através do 0800 062 
0196. (Com informações Equa-
torial Goiás)

LUCAS TAVARES

Está marcada para a 
próxima quarta-feira, 18, 
às 19h, na Casa Hip Hop, 
a estreia do documentá-
rio “Arte Marginal”, de Alba 
Caldas. Feito a partir de in-
centivos culturais, o projeto 
terá outras sessões livres e 
gratuitas em Anápolis e Pla-
naltina.

Segundo a criadora do 
projeto, a arte grita por 
reconhecimento e isso é 
apresentado no trabalho, 
valorizando a cultura goia-
na e seus artistas indepen-
dentes, com uma aborda-
gem intimista e cuidadosa.

“Representatividade, 
acho que é o principal pon-
to. A emoção está onde a 
gente se vê, quando a gente 
está contando histórias tão 
ricas que falam do nosso lu-
gar, isso mexe com a gente 
e eu espero que mexa com 
quem assistir”, destacou 
Alba Caldas.

O projeto abre diálogo 
com oito artistas goianos 
que atuam fora dos gran-
des centros de arte, lutando 
pela permanência e valori-
zação de seus próprios es-
paços. Entre ruas e escolas, 
esses artistas tornam sua 
arte acessível, aproximan-
do o fazer artístico das pes-
soas e plantando sementes 
em seu próprio território.

O que motivou Alba a 
seguir com esse e outros 
projetos é ampliar a voz de 
artistas que merecem es-
paço. “Eu queria fazer uma 
produção de relevância, 
algo que o público se iden-

tificasse e gostasse. Essa 
vontade de levar a reflexão 
sobre o espaço onde nós, 
artistas marginalizados, 
ocupamos e queremos ocu-
par”, defende a diretora.

Pensando ainda nes-
ta reflexão e em promover 
trocas, cada sessão con-
tará com discussões e in-
terações com a diretora e 
equipe, oferecendo aos es-
pectadores uma chance de 
aprofundar a compreensão 
em relação a iniciativa e 
seus impactos na comuni-
dade.

GOIANAS
O projeto foi contempla-

do pelo Fundo Municipal 
de Cultura de Anápolis de 
2022 e pelo edital Audio-
visual do Fundo de Arte e 
Cultura do Estado de Goiás 
em 2023. Além disso, Arte 
Marginal é um projeto que 
possui uma equipe forma-
da 100% por mulheres goia-
nas, entre elas: Amanda Ri-
coldi, Allyne Laís, Stephany 
Borges, Millena Vieira e 
Inaê Ribeiro.

A exibição 2 será no dia 
20 de setembro, às 19h, no 
Cine Sibasolly, localizado 
no Centro Cultural Ulys-
ses Guimarães, na Praça 
Bom Jesus. Em seguida, no 
dia 28, Planaltina recebe o 
projeto no Espaço Pé Ver-
melho, que fica Av. 13 de 
maio, Praça São Sebastião. 
Mais informações podem 
ser acompanhadas através 
do site www.bichode7ca-
becas.org/artemarginaldoc 
e pelas redes sociais @bi-
cho_de_7_cabecas.

Atitudes como esta podem gerar multas para candidatos, além de 
obrigação em reparar eventuais danos feitos em bens públicos

Objetivo é valorizar artistas que estão 'à margem'

Fixar propaganda 
eleitoral em postes 
e medidores de 
energia é proibido 

Documentário 
“Arte Marginal” 
tem estreia com 

sessão livre 
e gratuita

Equatorial Goiás alerta que colocar cartazes nestes locais pode ocasionar acidentes e prejudicar leituristas 

Diálogo com 8 artistas que atuam fora dos grandes centros de arte

NÃO PODE
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